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Идет двенадцатая не
деля ударной вахты, 
посвященной 60-летию 
Великого Октября. 
Комсомольцы и моло
дежь области готовят
ся встретить славную 
дату достойными тру
довыми подарками.

ХРОНИКА ВАХТЫ

ЗА СЕБЯ
И ЗА ВЕТЕРАНА

Молодые рабочие четы
рех комсомольско-моло
дежных коллективов ре
монтно-механического за
вода комбината «Уралас- 
бест», готовясь к 60-летию 
Великого Октября, решили 
включить в состав своих 
смен бывших рабочих за
вода — участников граж
данской войны, ветеранов 
труда. Так, инициаторы это
го почина, комсомольцы 
смены А. С. Берсенева 
(комсорг Н. Васильева) 
ввели в состав своей сме
ны П. Л. Плотникова, уча
стника гражданской войны, 
становления Советской 
власти на Урале, старейше
го рабочего завода. И обя
зались выполнить за него 
годовую норму.

На отчетно-выборном 
собрании комсомольцы за
вода поддержали их ини
циативу. Молодые токари 
смены А. И. Карпова из 
первого механосборочного 
цеха решили выполнять 
норму за И. Д. Ануфрие
ва, токаря и фрезеровщи
ка высокого класса, вете
рана труда, у которого в 
свое время учился сам 
А. И. Карпов.

Смена Е. В. Горячих из 
метизно - инструментального 
цеха ввела в состав свое
го коллектива В. В. Шусти- 
на, участника становления 
Советской власти на Урале, 
виртуоза слесарного дела.

Молодые рабочие смены 
Е. Ф. Пахряевой решили 
выполнять норму за Д. Д. 
Суслова, ветерана труда, 
который с 1929 года рабо
тал на заводе электросвар
щиком.

Все комсомольско-моло
дежные коллективы успеш
но справляются со своими 
обязательствами, выполня
ют нормы выработки на 
115—120 процентов.

А. ХУДЯКОВ, 
секретарь комсомольской 

организации РМЗ 
комбината яУраласбест».

I УСПЕХИ
ШВЕЙНИКОВ

Коллектив Ирбитской 
। швейной фабрики с начала 
I года выпустил уже 50 ты- 
I сяч сорочек сверх плана. 
I В этом есть и заслуга мо- 
I подежи предприятия, кото- 
I рая активно участвует в 
. развернувшемся здесь со- 
I циалистическом соревно- 
| вании в честь 60-летия Со- 
| ветской власти.

При подведении итогов 
! соревнования основное 
Е внимание обращается на 
I показатели качества выпус- 
I каемой продукции. Сейчас 
I молодые ткачихи поставили 
R своей главной задачей по- 
3 высить качество продукции. 
£ Недавно одному виду со- 
| рочек ■ присвоен государст- 
■ венный Знак качества. А 
I еще четыре образца до- 
I школьного и школьного 
Е ассортимента представлены 

к утверждению на высшую 
Б категорию качества.

БЕРУТ ПРИМЕР 
С БРИГАДИРА

| На ударную вахту в 
I честь 60-летия Великого 
I Октября встали и молодые 
5 ткачихи из бригады Энвара 
е Ибрагимова со Свердлов- 
| ского камвольного комби- 
| ната. Эта бригада — одна 
I из лучших на предприятии, 
| она уже соткала в теку- 
| щем году около 40 тысяч

метров суровья сверх пла
нового задания. Многие 
члены коллектива выполни
ли уже годовые индиви
дуальные социалистические 
обязательства. В их числе 
и бригадир Энвар Ибраги
мов. Хорошо работают и 
молодые ткачихи Любовь 
Чепуштанова и Лидия Аз
муханова, которые опере- 

«. жают свой производствен- 
|ный график и близки к то

му, чтобы досрочно завер
шить первый год десятой 
пятилетки.

_ Молодые работницы бе- 
1рут пример со своего бри

гадира — Энвара Ибраги
мова, у которого они учат
ся ткацкому мастерству.

60-летию ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ- 
60 УДАРНЫХ недель!

ОНИ СТРОЯТ
ПРАВОФЛАНГОВЫЕ

Одним из лидеров социа
листического соревнования в 
честь 60-летия Великого Ок
тября среди комсомольско- 
молодежных коллективов 
строителей четвертой очере
ди цеха холодной прокатки 
Верх-Исетского металлурги
ческого завода является 
комплексная бригада Анато
лия Семеновича Коренева. 
Она работает на возведении 
ЦХП с самого начала. Ядро 
коллектива образовалось в 
1967 году из группы выпу
скников ГПТУ № 24.

В то время и зародились 
трудовые традиции бригады. 
Одна нз них — торжественно 
провожать своих ребят в ар
мию и поддерживать с ними 
в течение всей службы тес
ную связь. Поэтому после 
демобилизации все ребята 
возвращаются в свой рабо
чий коллектив. Вот недавно 
демобилизовался Ильсур Му
хутдинов. Он работал до ар
мии плотником в бригаде 
А. С. Коренева и намерен 
вернуться в родной коллек
тив.

Бригада Коренева являет
ся своеобразной кузницей 
кадров строителей. Здесь 
молодые ребята становятся 
в повседневном труде масте
рами своего дела, а такие, 
как Олег Коротков и Юрий 
Тетюшев. уже сами руково
дят бригадами.

Сейчас бригада Л. С. Ко
ренева возводит методом 
бригадного подряда насосную

В АСБЕСТЕ, как и в других 
городах области, боль

шинство комсомольских орга
низаций успешно завершило 
обмен.

Право первой начать обмен 
завоевала в свое время орга
низация завода асбестовых тех
нических изделий. И так же, 
как организованно прошла 
здесь подготовка, так же друж
но и по графику был завершен 
обмен. Кстати, нет па этом 
предприятии и ни одного вы
бывшего без снятия с учета — 
потому что ни одного человека 
не увольняют без подписи в об
ходном листе представителя ко
митета ВЛКСМ.

С неплохими результатами 
подошли к финишу и самые 
крупные комсомольские орга
низации города ■— треста 
«Асбострой» и комбината 
«Ураласбест», института
ВНИИпроектасбест. В целом 
в комсомольской организации 
города 86 процентов членов 
ВЛКСМ имеют поручения.

Но вот другая сторона меда
ли. 25 ноября в Асбесте оста
валось 250 человек, не обме
нявших комсомольские доку
менты, и почти столько же вы
бывших без снятия с учета.

...С инструктором орготдела 
горкома ВЛКСМ Лидией Бах- 
теревой мы открываем списки 
комсомольцев, не обменявших 
документы.

Организация Асбестовского 
леспромхоза в нем представле
на одной фамилией — М. Ши- 
рерский. Как ни странно, до
кументы не обменил сам секре
тарь комсомольской организа
ции. Еще недавно в этом спи
ске было 15 человек, то есть 
все комсомольцы леспромхоза. 
Секретарь партийной организа
ции привел комсомольцев па 
обмен, комсомольскому вожаку 
же было недосуг... Разумеется, 
ни о какой подготовке к обме
ну, собеседованиях здесь и ре
чи не было. Обмен проведен 
формально — и вина в пер
вую очередь ложится на секре
таря комсомольской организа
ции, а во-вторых, на работни

ВИЗ
станцию перекачки кислых 
стоков, помещение фазолито- 
вой трубы и газоочистные со
оружения.

Встав на трудовую вахту в 
честь 60-летия Советской 
власти, коллектив бригады 
Коренева ежемесячно выпол
няет производственные пла
ны на 130—135 процентов. 
Хорошо работают такие ре
бята, как монтажник-свар
щик Юрий Скобелев, свар
щик-арматурщик Василий 
Зюков, плотник Виктор Ба
бин. Сергей Пестерев.

В бригаде постоянно ищут 
резервы повышения произ
водительности труда и улуч
шения качества строительно
монтажных работ. Здесь ста
раются сделать так, чтобы 
труд каждого члена коллек
тива был высокоэффектив
ным. В этом большую роль 
играют наставники. Такие, 
как плотник-бетонщик Петр 
Егорович Букатин.

Комсомольске - молодеж
ная бригада Л. С. Коренева 
готовится встретить 60-ле- 
тие Великого Октября хоро
шими трудовыми подарками.

В. АНДРЕЕВ.
НА СНИМКАХ: ударник 

коммунистического труда 
Сергей Пестерев; идет строи
тельство четвертой очереди 
ЦХП; бригадир А. С. Коре
нев (третий справа) дает за
дания членам своей бригады.

Снимки А. ЛАПТЕВА.

ПОСЛЕДНИЕ 
ПРЕПЯТСТВИЯ
ИДЕТ ОБМЕН КОМСОМОЛЬСКИХ ДОКУМЕНТОВ

ков горкома ВЛКСМ. Даже 
проведение обмена не заста
вило горкомовцев подумать о 
том, достоин ли М. Шиверских 
быть секретарем, если он не 
только не сумел подготовить 
свою организацию к обмену, но 
и сам до сих пор не нашел вре
мени обменять документы.

Не обменил документы и 
секретарь комсомольской орга
низации щебеночного завода 
Л. Белоусов. Среди комсомоль
цев завода, кроме него, еще де
сять «отстающих».

Комсомольцы Баженовской 
геологической партии меняли 
документы летом. До сих пор 
четыре комсомольца этой орга
низации не обменяли докумен
ты. Двое учатся на курсах — 
но ведь можно было обменять 
документы до отъезда на кур
сы. Двое не идут просто так... 
Персональное дело одного из 
них — Шицелова — комитет 
ВЛКСМ собирается заслуши
вать на своем заседании. Но 
ведь собеседование должны 
были пройти давным-давно — 
тогда и надо было решать пер
сональные дела.

Должно было обеспокоить 
горком ВЛКСМ и положение, 
сложившееся в комсомольской 
организации мясокомбината. 
Все шестеро комсомольцев ком
бината еще не обменили до
кументы.

Список организаций, в кото
рых обмен еще не завершен, 
можно продолжить.

О многих недостатках в ком
сомольской работе может рас
сказать и список не снявшихся

с учета. 140 человек из 240 со
ставляют школьники. II это 
должно насторожить. Значит, 
недавно вступившие в ряды 
ВЛКСМ учащиеся старших 
классов, заканчивая школу,. не 
знали, что надо сниматься с 
комсомольского учета, или не 
чувствовали ответственности, 
которую на них накладывает 
звание комсомольца. А это зна
чит, что нужно активизировать 
разъяснительную работу с бу
дущими выпускниками, не до
пускать, чтобы они превраща
лись в «неизвестно выбыв
ших»...

Комсомольская организация 
строительного управления Реф
тинской ГРЭС установила пе
чальный рекорд: она «потеря
ла» 33 человека. Только специ
фикой работы строителей с их 
постоянными разъездами и 
тем, что организация объединя
ет ряд поселковых мелких уч
реждений, такой «рекорд» объ
яснить трудно. Тут уже сказы
вается слабость комитета ком
сомола, недостаток контактов 
с администрацией и отделом 
кадров СУ. Вновь избранному 
секретарю комсомольской орга
низации Л. Гусевой предстоит 
устранять чужие «огрехи».

Не могут похвастаться ито
гами обмена и эксплуатацион-. 
пики ГРЭС. У них 21 комсо
молец выбыл без снятия с уче
та.

Как видим, озабоченность 
вызывает ход обмена комсо
мольских документов, в основ
ном, в небольших организа
циях.

Как же горком ВЛКСМ ру
ководит ходом и завершением 
обмена документов? Вопрос об 
обмене регулярно ставится на 
совещаниях секретарей, ио, как 
правило, секретари мелких 
организаций или вообще не 
приходят на эти совещания, ли
бо приходят от случая к слу
чаю.

На пленумах же горкома 
ВЛКСМ вопрос об обмене ста
вился только дважды, в самом 
начале обмена и нынче вес
ной.

Правда, первый секретарь 
горкома ВЛКСМ А. Погадаев 
считает, что три-четыре, но 
в документах подшито лишь 
два постановления пленумов 
по обмену... Причем одна из 
организаций, о которой шла 
речь на пленуме, — это строи
тели ГРЭС. Так что' эффект 
от обсуждения на пленуме ра
боты строителей по обмену 
был не очень высок...

Но, может быть, к проведе
нию обмена в малых организа
циях были подключены члены 
горкома, ветераны комсомола? 
Нет, Ни ветераны, ни члены 
горкома, как сообщили нам в 
горкоме ВЛКСМ, этой работой 
не занимались.

Итоги этих последних дней 
обмена ярко высвечивают все 
недостатки в комсомольской 
работе. Каждая фамилия в 
списках не обменивших ком
сомольские документы или 
выбывших без снятия с уче
та — это упрек комсомольским 
руководителям.

Думается, что Асбестовскому 
горкому ВЛКСМ следует боль
ше внимания уделять малым 
организациям, и не только сей
час. па финише обмена, но и в 
дальнейшем. Обмен документов 
подходит к концу, а уроки его 
еще долго следует помнить, 
чтобы каждое комсомольское 
мероприятие , делалось не ради 
галочки в плане (как провели 
некоторые организации Асбеста 
обмен), а ради высокой цели 
воспитания настоящего челове
ка и советского гражданина.

Г. ФЕДОРОВА.
Асбест.

В Камышловском горкоме 
комсомола мне посоветовали 
поехать в Баранниковскую 
среднюю школу, подчеркнув, 
что учительская комсомоль
ская организация этой шко
лы — одна из лучших в 
районе.

И вот мы с секретарем 
учительской комсомольской 
организации школы Людой 
Останиной сидим в малень
кой, уютной учительской. 
Правда, Людой зовут ее кол- 
леги-учителя. Для своих уче
ников она — Людмила Ми
хайловна.

Коллектив преподавателей 
Баранниковской школы мо
лодой. Славится школа сво
ими комсомольскими начина
ниями, о которых так по-де
ловому и серьезно говорили 
молодые учителя на отчетно- 
выборном комсомольском со
брании. Согласитесь, что не 
в каждой школе работает 
бригада «Комсомольского 
прожектора», состоящая из 
учителей - комсомольцев и 
комсомольцев школы. В Ба
ранниковской школе это есть. 
Конференции учеников и 
учителей, работа школьных 
кружков, совместное собра
ние учащихся школы и кол
хозников — это лишь не
большой перечень той рабо
ты, которую проводит в шко
ле учительская комсомоль
ская организация. Здесь сто
ит сказать еще об одном. 
Вряд ли работа в школе ве
лась бы так, как ведется, ес
ли бы не крепкая спаянность 
маленького коллектива педа
гогов. Молодым учителям 
создают все условия для 
прочного закрепления на но
вом месте. И речь идет не 
только о материальной и 
профессиональной помощи 
молодому педагогу. Любой 
учитель Баранниковской шко
лы знает, что всегда может 
получить совет, помощь 
старшего товарища, стоит 
только дойти до кабинета 
завуча или директора. Ди
ректор школы гХнгелина 
Александровна Сальникова 
знает трудность первых ша
гов на учительском попри
ще: она сама в роли дирек
тора второй месяц. Знает, что 
без взаимопонимания и взаи
мопомощи в педагогическом 

■ коллективе не может быть 
здорового микроклимата в 
школе. Стараются чаще со
бираться вместе, устраивают 
вечера, собрания учитель
ской комсомольской органи
зации и педагогического кол
лектива школы. Часто созы
вают «неофициальный» пед
совет. Возникла какая-то 
идея, дельная мысль, во

В ИНТЕРЕСАХ 
ВСЕХ СТРАН

НЬЮ-ЙОРК. Первый ко
митет Генеральной Ассамб
леи ООН одобрил внесен
ный Советским Союзом про
ект резолюции о заключении 
договора о полном всеоб
щем запрещении испытаний 
ядерного оружия. В качест
ве его соавтора выступила 
делегация Чехословакии;

Скорейшее прекращение 
всюду и всеми испытаний 
ядерного оружия, включая 
подземные, указывается в 
резолюции, способствовало 
бы сдерживанию гонки ядер- 
ных вооружений и дальней
шему ослаблению междуна
родной напряженности.

В документе содержится 
призыв ко всем государст
вам, обладающим ядерным 
оружием, приступить как 
можно скорее к перегово
рам о заключении договора 
о полном и всеобщем запре
щении _ испытаний ядерного 
оружия с участием госу
дарств, не располагающих 
таким оружием.

Генеральной Ассамблее 
ООН рекомендуется вклю
чить в повестку дня XXXII 
сессии вопрос «О заключе
нии договора о полном и 
всеобщем запрещении испы
таний ядерного оружия».

ПЛЕНУМ
ЦК КОМПАРТИИ КУБЫ

ГАВАНА. Здесь состоял
ся Пленум ЦК Компартии 
Кубы. Его участники про
анализировали работу, про
деланную в связи с созда
нием национальной ассамб
леи народной власти.

Пленум избрал члена По
литбюро ЦК Компартии Ку
бы Хуана Альмейду Боске 
председателем Национально
го комитета партийного 
контроля Компартии Кубы, 
а члена ЦК Компартии Ку
бы Омара Пеера Мохену — 
его заместителем.

Пленум также избрал чле
на Политбюро ЦК Компар
тии Кубы Хосе Рамона Ма
чадо Вентуру членом Сек
ретариата ЦК.

ОПАСНАЯ
СТРАТЕГИЯ

РИМ. Размещение на тер
ритории Италии американ
ского ядерного оружия, ко
торое давно уже вызывает 
законное беспокойство демо

прос — вечером соберутся 
все вместе в маленькой учи
тельской и допоздна будут 
говорить, говорить... Вели
кая эта сила — учительское 
братство.

Очень они разные — учи
теля Баранниковской шко
лы. Инициативная, живая 
Люда Останина.

— Она у нас бое
вая дивчина, — улыбает
ся Ангелина Александров
на, — всегда что-то выдумы
вает, заражает всех жизнера
достностью, весельем. Стро
гая, деловая Надежда Черто
ва, требующая от ребят ак
куратности во всем: истрепа
лась книжка из школьной 
библиотеки — «отремонти
руй» ее, расплелась косич
ка — причешись, не ходи нет 
ряхой. Кумир сельских маль
чишек физрук Сутягин Вла
димир Иванович...

— А вообще у нас все 
учителя замечательные, в 
каждом что-то свое, изюмин
ка. Инициативы хватает у 
каждого, — рассказывает о 
своих коллегах директор 
школы.

Я обратила внимание на 
то, что, говоря об учителях', 
Ангелина Александровна 
как-то очень заботливо, по- 
Матерински говорит о каж
дом: «Она у нас, он у нас»... 
У нас... Наверное, это и есть 
проявление учительской 
дружбы, которое связывает 
педагогический коллектив 
Баранниковской школы.

«Одна голова хорошо, а 
две лучше»,— говорят в на
роде, имея в виду опять-таки 
дружбу, взаимопомощь. За 
все дела в школе .учителя 
берутся вместе, сообща, а 
дел очень много. Баранников- 
ская школа считается луч
шей в районе по уровню ин
тересных мероприятий, про
водимых в школе. В этом 
опять-таки заслуга учитель
ской комсомольской органи
зации. На счету учителей- 
комсомольцев Баранников
ской школы много новатор
ских начинаний. Опыт рабо
ты учительской комсомоль
ской организации и комсо
мольской организации уча
щихся перенимают другие 
школы. За каждым учите
лем - комсомольцем. закреп
лен класс. В течение опреде
ленного времени в этом 
классе проводятся беседы, 
собрания. Недавно здесь был 
создан клуб, который готовит 
ребят к вступлению в комсо
мол. Учителя-комсомольцы 
проводят встречи с ветерана
ми комсомола, устраивают 
для ребят экскурсии. Резуль
тат налицо: к десятому клас

кратической общественности 
страны, представляет серь
езную опасность для населе
ния Апеннинского полуостро
ва, пишет сенатор Нино Пас
ти в статье, опубликованной 
в журнале «Астролябио».

Бывший генерал авиации, 
занимавший в свое время 
высшие командные посты в 
системе НАТО, Н. Пасти 
подчеркивает, что примене
ние тактического ядерного 
оружия, которое полностью 
находится под контролем 
США, может привести к 
весьма серьезным последст
виям.

Разговоры о том, подчер
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кивает Пасти, что это ору
жие может быть использова
но только с согласия италь
янского правительства, ведут
ся для успокоения общест
венного мнения и не имеют 
ничего общего с действитель
ностью. В статье приводятся 
высказывания бывшего вер
ховного главнокомандующего 
объединенными вооруженны
ми силами НАТО в Европе 
американского генерала Гуд- 
пейстера, который еще летом 
1973 года признал, что в 
случае чрезвычайной ситуа
ции тактическое ядерное 
оружие может быть примене
но по его прямому приказу. 
Более того, указывает автор, 
даже итальянские летчики 
на итальянских самолетах в 
случае военного конфликта 
должны перейти под коман
дование американских генералов.

Н. Пасти потребовал, что
бы вопрос о нахождении 
ядерного оружия на террито
рии Италии был немедленно 
рассмотрен парламентом 
страны, и предложил, пар
ламентариям высказаться 
за ликвидацию всех ядер- 
ных установок на Апеннин
ском полуострове.

ЦЕНЫ
ПОВЫШЕНЫ

НЬЮ-ЙОРК. Корпорация 
«Бетлихем стид», вторая в 
США по объему производст
ва стали, объявила о повы
шении на шесть процентов 
цен на свою продукцию. Она 
стала седьмой по счету в 
списке компаний этой отрас
ли, принявших такое реше
ние.

По мнению американских 
экономистов, это неизбежно 
приведет к росту пен на 
предметы домашнего обихо- 

су подавляющее большинст
во учащихся — комсомоль
цы.

Как лучше организовать 
внеклассную работу? В Ба
ранниковской школе эта ра
бота ведется по секторам. В 
каждый сектор входят две
надцать - тринадцать .чело
век. За сектором закрепляет
ся учитель-комсомолец. При
чем. каждый педагог зани
мается тем, что ему ближе. 
Сектор «Умелые руки» ведет 
преподаватель труда Н В. 
Кунгурцева, сектор «Юный 
друг книги» библиотекарь 
Н. М. Чертова. Делами ком
сомольского сектора занима
ется В. И. Сутягин. Клуб ин
тернациональной дружбы ве
дет преподаватель иностран
ного языка С. А. Порошин. 
И ребята выбирают себе за
нятия по душе, а выбор, со
гласитесь, широкий. И ешс 
одна инициатива учителей- 
комсомольцев заслуживает 
внимания. Контакты учи
теля на селе не ограничи
ваются школой. Каждый день 
он сталкивается со своими 
односельчанами. Эти контак
ты происходят всюду: на 
улице, в магазине, дома. 
Здесь уместно вспомнить 
слова Макаренко о том, что 
«учитель должен нести в 
массы свои знания, свою 
культуру». Именно с этой 
целью в учительской комсо
мольской организации Баран
никовской школы создана 
лекторская группа из учите
лей-комсомольцев. Система
тически выезжают они с лек
циями, читают их перед на
селением в клубе, на произ
водственных участках. 
Устраивают беседы, собрания 
с сельчанами, назначают дни 
консультаций.

Работа ведется успешно. 
Приезжают из других школ, 
просят поделиться опытом. 
Собственно, опыта-то не так 
уж и много. Судите сами: 
учительская комсомольская 
организация небольшая, де
сять человек, почти все ра
ботают в школе один-два го
да. Но, тем не менее, работа, 
проведенная и проводимая 
учителями - комсомольцами 
в школе, — огромна.

...Подошел к концу еще 
один рабочий день педагогов 
Баранниковской школы. За 
окном — ноябрьские сумер
ки. Тихо в школе. Давно ра
зошлись по домам ребятиш
ки. И только долго еще бу
дет гореть свет в окне учи
тельской. У сельских педаго
гов идет очередной неофици
альный педсовет.

М. КАЗАКОВА.

да и другие товары, вызовет 
вздорожание строительных 
работ.

ЖЕНЩИНАМ
НЕ ДАЮТ РАБОТЫ

БОНН. В странах Евро
пейского экономического со
общества в настоящее время 
насчитывается более 2 мил
лионов женщин, которые не 
могут найти работу. По срав
нению с последними месяца
ми прошлого года, по дан
ным западногерманской пе
чати, число безработных 

женщин увеличилось в Бель
гии на 34 проц., Данни — 
на 23 проц., Великобрита
нии — на 52 проц.

ЗА ПОЛНУЮ
ЛИКВИДАЦИЮ 
КОЛОНИАЛИЗМА

НЬЮ-ЙОРК. XXXI сессия. 
Генеральной Ассамблеи 
ООН приступила к обсужде
нию одного из главных воп
росов повестки дня — об 
осуществлении декларации о 
предоставлении независимо
сти колониальным странам 
и народам, инициатором при
нятия которой был Совет
ский Союз.

В ходе нынешней сессии 
отмечалось, что этот истори
ческий документ ООН сыграл 
выдающуюся роль в осво
бождении народов от коло
ниального рабства. в деле 
скорейшей, полной и окон
чательной ликвидации по
следних остатков колониаль
ных владений. Только на 
карте Африки недавно по
явились новые независимые 
государства — Гвинея-Би- 
еяу и Острова Зеленого 
Мыса. Мозамбик и Ангола, 
Сан-Томе и Принсипи, Ко
морские острова. Успешно 
отразила империя диетиче
скую агрессию Народная 
Республика Ангола, стачщяя 
на днях 146-м членом ООН. 
Знамя национальной незави
симости развевается теперь 
над подавляющей частью об
ширного африканского кон
тинента.

(ТАСС. РО ноябпя).
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ТРУДОВАЯ БИОГРАФИЯ: 
ПЕРВЫЕ СТРОКИ'"""""""

ВЛАДИМИР низко скло
нился над станком. Вол
нение, которое он пытал

ся запрятать поглубже в себя, 
прорывалось наружу. Чуть- 
чуть заметно, но все-таки пре
дательски дрожали руки, по
блескивали бусинки пота на 
лбу. «Спокойнее, еще спокой
нее», — говорил про себя па
рень и не замечал, кан шеве
лятся губы, повторяя этот при
каз. Руни почему-то очень пло
хо слушались, но Владимир 
справлялся успешно, дело шло 
нормально. Осталась самая ма
лость. Не сорваться бы, а то 
вся работа пойдет насмарку. 
Парень закусил губу. Ну вот, 
пожалуй,'и все. Проверил раз
меры детали. Да, все вроде вер
но и точно... Владимир оглянул
ся по сторонам и, увидев Арка
дия Матвеевича Титова, своего 
наставника, улыбнулся и про
тянул ему готовый, «доведен
ный до ума» шаблон:

— Посмотрите...
Аркадий Матвеевич аккурат

но взял изготовленную Володей 
«продукцию» и начал внима
тельно обследовать ее. Он не 
мешал своему ученику рабо
тать, казалось, что его вообще 
не было поблизости. Но это бы
ло не так. Аркадий Матвеевич 
глаз не спускал с Владимира с 
самого того момента, как дал 
ему задание подогнать до нуж
ных размеров шаблон. Он 
просто отошел в сторону, что
бы ученик почувствовал само
стоятельность. Титов тоже вол
новался и все время следил из
далека за Володей. И вот заме
рены асе параметры.

— Ну что же, с заданием ты 
справился. Молодец. Вот еще 
научишься делать литеры — 
самую нашу сложную работу, и 
можно тебе будет разряд при
сваивать.

КАК ВАС 
ОБСЛУЖИВАЮТ!

Контроль- 
залог
качества

24 — 25 ноября в Свердловске 
состоялся научно-технический 
семинар работников обществен
ного питания области. Тема 
семинара — «Усиление лабора- 

. торного контроля за качеством 
приготовления пищи и сани
тарным состоянием предприя
тий общественного питания».

Многие предприятия общест
венного питания области рабо
тают отлично. Но есть и такие, 
к которым можно предъявить 
серьезные претензии. О тех не
достатках. которые имеются в 
их работе, и хотелось бы по
говорить:

Многочисленные нарушения 
. санитарного режима допуска
ют Режевская, Камышловская, 
Невьянская конторы обществен
ного питания. Верхнепышмии- 
ский трест № 2 и тресты сто
ловых 4. 5 города Сверд
ловска. Об этом свидетельст
вуют жалобы посетителей на 
качество приготовления пищи, 
анализы, устанавливающие 
полноту вложения продуктов в 
блюда, изделия.

Так, например, в ресторане 
«Хрусталь» Режевской конторы 
систематически нарушаются 
санитарные режимы обработки 
посуды, хранения продуктов и 
технологические процессы при
готовления пищи. Подобные 
нарекания можно высказать и 
В адрес столовых . № 3 завода 
«Урализолятор», № 2 кожевен
ного завода, № 8 завода строй
материалов и № 9 горпром- 
комбината Камышловской кон
торы общественного питания. А 
в столовой № 7 горного инсти
тута Свердловска однажды име
ло место такое грубое наруше
ние технологического процесса 
приготовления пищи, что это 
привело к заболеваниям посе
тителей.

Есть столовые, в которых не 
соблюдаются элементарные 
правила гигиены, Неправильно 
обрабатывается посуда, мясо и 
рыба хранятся в кладовых вме
сте с овощами, используются 
гарниры, оставшиеся от преды
дущего дня.

Для того. чтобы подобные 
грубые нарушения были изжи
ты, санитарные службы долж
ны усилить свой контроль, на
казывать нарушителей, прини
мать все необходимые меры 
для того. чтобы посетители 
предприятий общественного пи
тания получали вкусную, здо
ровую пищу. Заслуживает вни
мания опыт работы лаборато
рии комбината питания УЗТМ. 
которую возглавляет В. М. Ла
гутина. Кроме повседневных 
проверок и текущей работы, со
трудниками лаборатории орга
низуются рейды по качеству 
приготовления блюд в вечерние 
и ночные смены. При проведе
нии анализов работники лабора
тории стараются использовать 
экспресс-методы для быстро
го получения заключений о ка
честве блюд и кулинарных из
делий. Определяют содержание 
сухих веществ по влагометру, 
исследуют пищу на достаточ
ность термической обработки, 
проверяют качество жира, со
держание сахара.

Если после лабораторного 
анализа устанавливаются фак
ты недовложения продуктов в 
блюда и изделия по причине 
недостаточного опыта, навы
ков работников, то сотрудники 
лаборатории тут же на месте 
отрабатывают с молодыми пова
рами технологические процес
сы. организацию рабочего ме
ста. расчет и закладку продук
тов в блюда и санитарно-тех
нологический режим приготов
ления блюд. Если ошибка про
изошла не из-за случайности, 
виновные наказываются.

Опыт работы подобных лабо
раторий говорит об очевидной 
их пользе. Поэтому непрости
тельно, что отдельные органи
зации не принимают мер к 
улучшению лабораторного 
контроля. Действующие лабо
ратории работают с неполной 
отдачей. До сего времени не 
открыты лаборатории в Сы- 
сертской и Камышловской 
конторах общественного пита
ния, на металлургическом за
воде города Серова и на сверд
ловских заводах: машинострои
тельном имени Калинина, 
«Уралэлектротяжмаш», хотя их 
создание предусмотрено реше
нием облисполкома.

Думается, что после оконча
ния прошедшего в Свердловске 
семинара руководители пред
приятий общественного пита
ния пересмотрят свою работу и 
мобилизуют все силы на то, 
чтобы в кратчайший срок 
устранить имеющиеся недостат
ки.

Ю. МАЛЬКОВ.

«ПРОХОЖУ «РАБОЧУЮ НАУКУ»
Владимир улыбнулся. Это бы

ла победа. Ведь он выполнял 
задание по подготовке шаблона 
уже в четвертый раз. Первые 
три раза не получилось... Под- 
гонна шаблона — дело сложное. 
Здесь наскоком не возьмешь. 
Точность«необходима микрон
ная.

Владимир Тютин работает в 
ремонтно-механическом цехе 
верхнепышминского комби
ната «Уралэлектромедь» пять 
месяцев. Пришел он сюда 
сразу после окончания верх- 
непышминской средней шко
лы № 33. Почему именно сю
да? Да потому, что цех шеф
ствует над школой № 33. 
Рабочие часто приходили в 
его класс, рассказывали о 
своем цехе, комбинате, приг
лашали к себе работать. Ре
бята тоже ходили в гости к 
рабочим. Бывал в цехе и Во
лодя Тютин.

Вообще-то Владимир любит 
лес, животных. И дэвмо^ уже 
надумал поступать в лесотех
нический, Но в этом году ре
шил подождать, лучше подго
товиться к вступительным эк
заменам. Сейчас вот записал
ся на вечерние курсы по под
готовке для поступления в 
вуз.

—■ Хотите верьте, хотите 
нет, — говорит он, — но мне 
почему-то захотелось пройти 
«рабочую науку», поработать. 
Как у нас в цехе говорят,

МОЯ РОДИНА-СССР

Для электростанций
страны

ЛЕНИНГРАД. В цехах произ
водственного объединения «Ле
нинградский металлический 
завод» широко развернулось 
соревнование за досрочное из- 
гото>вленне важнейших зака
зов — паровой турбины мощ
ностью 1200 тысяч киловатт 
для Костромской ГРЭС и пер

В течение пятидесяти су
ток первый батальон, курсан
тов Новопетергофского воен
но - политического погранич
ного училища ценой своей 
жизни сдерживал натиск оз
верелых гитлеровцев сначала 
на Кингисеппском, затем и на 
Копорском направлениях. 
Коммунистический батальон 
поистине совершил героиче
ский коллективный подвиг. 
О мужестве, отваге курсантов 
на Ленинградском фронте хо
дили легенды. Когда ба
тальон вывели из боя, в бое
вом строю из 700 курсантов 
осталось всего лишь 72, де
вять из десяти или погибли, 
или получили тяжелые ране
ния. Город Ленина, ленин
градская земля свято чтут 
память курсантов, в селах 
Большое Жабино, Порожках 
в честь их установлены ме
мориалы.

Свердловский журналист, 
бывший курсант батальона 
майор запаса Петр Харито
нович Швец написал повесть 
о подвиге своих боевых дру
зей. Читателям «На смену!» 
предлагается глава из по
вести.

* * *
23 августа 1941 года.
В 11.30 возвратилась груп

па разведчиков Сергея Конд
ратенко. Спустя два часа, ко
мандир первой роты лейте
нант Григорий Дмитриевич 
Бурное в присутствии коман
дира и комиссара батальона 
зачитал нам приказ о выступ
лении в Волгово. К письмен
ному распоряжению комбат 
майор Николай Александро
вич Шорин сделал устное до
бавление:

— Посылаю вас, товарищи 
курсанты, в глубокий враже
ский тыл. Посылаю прямо в 
лапы противника, может так 
статься, что кто-то из вас жи
вым не вернется. Кто готов, 
не щадя жизни, выполнить 
боевой приказ — два шага 
вперед!

Весь строй шагнул к ко
мандиру. Твердый голос Шо
рина дрогнул:

— Дорогие вы мои! Не об
манулся я в своих питомцах, 
верю: приказ будет выпол
нен! По данным нашей раз
ведки, в, Волгово располагает
ся штаб первой немецкой ди
визии. Разгромим штаб, зна
чит надолго парализуем дей
ствия всей дивизии...

Бурное сформировал два 
взвода, примерно по полсот
ни курсантов в каждом. На
значенные командирами лей
тенанты Виктор Логинов и 
Александр Степанов получили 
конкретные задания. Логино
ву — уничтожение штаба ди
визии, Степанов, побывавший 
в Волгово с разведкой, дол
жен действовать самостоя
тельно, двигаясь вдоль север

узнать, «сколько весит трудо
вая копейка». А если сразу 
после школы поступить в ин
ститут, то можно так и остать
ся на всю жизнь «зеленым». 
Специалиста из тебя, конечно, 
сделают. А вот Человека — не 
из каждого. Самая верная ч 
крепкая «закалка» происходит 
только в трудовом коллекти
ве. Потому и прохожу я сей
час эту самую «рабочую 
науку».

Владимира, когда он впер
вые пришел в ремонтно-меха
нический цех, определили по
началу на выдачу инструмен
та. Это как бы первый класс 
для новичков цеха. Здесь ре
бята знакомятся подробно с 
инструментом, что и как на
зывается, для чего предназ
начено. Тютин прошел «пер
вый класс» за месяц.

На верхнепышминском ком
бинате «Уралэлектромедь» 
молодые рабочие в центре 
внимания. Цехкомы вместе с 
комсомольскими бюро сразу 
утверждают для каждого но
вичка наставника, ребята про
ходят специальный курс обу
чения — «Курс молодого ра
бочего», в программе которо
го основы советского законо
дательства, основы экономи
ческих знаний, правила техни
ки безопасности, вопросы 
международного молодежно

вого гидрогенератора Саяно- 
Шушенской ГЭС мощностью 
640 тысяч киловатт. В авангар
де соревнования идут комму
нисты объединения.

На снимке справа: секретарь

партийного бюро роторного це
ха Борис Николаев и слесарь 
коммунист Юрий Полубинсиий 
контролируют сборку рабочих 
колес турбины мощностью 1200 
тысяч киловатт для Костром
ской ГРЭС.

Вверху: в вычислительном
центре объединения. Начальник 
ЭВМ коммунист Борис Бахтеев 
и оператор ном-сомолка Татьяна 
Бочнаре&а за решением инже
нерно-конструкторских задач, 
связанных с созданием турбин 
для Костромской ГРЭС и Саяно- 
Шушенской ГЭС.

Снимки М. Блохина.
Фотохроника ТАСС.

ной окраины села, взрывать 
различные склады, выводить 
из строя технику и живую 
силу.

Проводники из группы Сер
гея Кондратенко повели роту 
по узкой, давно не езженной 
проселочной дороге.

Незаметно в пути прошло 
два часа. Бурное назначил 
привал. Далее пошли осто
рожно,- бесшумно. Опушкой 
обошли лес и вышли на боль
шое овсяное поле, за кото
рым различалось село с топо
лями. Сергей Кондратенко 

РАЗГРОМ ШТАБА
доложил ротному: «Волгово!» 

До Волгово не более трех
сот метров. Часовая стрелка 
приблизилась к двум часам, 
как раз то время, на которое 
Шорин назначил начало штур
ма. Рядом с Бурносом —- 
старший поиска Володя Ря
бых, с ним Василий Чепля, 
Михаил Дубинка, Иван Цукур, 
Николай Бакин. Рябых слуша
ет последние указания лейте
нанта:

— На дороге, у въезда в 
село, непременно должна 
быть охрана. Как правило, в 
патрулирование немцы выхо
дят парами. Вас пятеро — 
управитесь! Уберите патру
лей, нс мешкая, ко мне связ
ного...

Бакин прибежал около трех 
часов:

— Товарищ лейтенант, путь 
в Волгово свободен.

Вся рота пришла в движе
ние. Группа Николая Калуцко- 
го направилась к штабу, в ее 
составе отважные бойцы Ва
силий Майдиков, Павел Бу- 
кань, другие курсанты, к шко
ле они должны подобраться 
с ее тыльной стороны. Наш 
полувзвод во главе с Логино
вым двинулся по центральной 
улице. Через десять-двена
дцать минут нас вынесло на 
пришкольную площадь, заби
тую множеством различных 
транспортных средств., Лейте
нант швырнул гранату в штаб
ной автобус, не поскупились 
на гранаты и мы, кто-то из 
ребят облил воспламеняющей
ся жидкостью бронетранспор
тер и поджег. Машина вспых
нула огромной свечой, оза
рившей центр села. Один за 
другим в разных концах Вол
гово грохнули мощные взры
вы: политрук Габов с курсан
том Степаном Крупским взо

го движения и так далее. В 
конце обучения, которое про
ходит с октября по апрель, 
каждый из ребят сдает экза
мен. И в апреле бывает тор
жественное посвящение в ра
бочий класс. Молодым рабо
чим вручаются «трудовые пас
порта», дается наказ беречь 
и приумножать трудовые тра
диции комбината.

Владимир Тютин тоже про
ходит «Курс молодого рабо
чего», у него тоже есть нас
тавник — Аркадий Матвеевич 
Титов, опытный слесарь-инст
рументальщик, который учит 
Владимира - специальности, 
передает ему свое мастерст
во, знакомит, со всеми тонкос
тями дела.

— Владимир — парень ста
рательный, — говорит Арка
дий Матвеевич, — с такими, 
как он, работать одно удо
вольствие. Не все у него сра
зу получается. Но самое глав
ное — у Володи стремление 
хорошо овладеть профессией 
есть. И это ничего, что он в 
лесотехнический собирается.

Наша профессия ему в жизни 
всегда и везде пригодится. 
А рабочая «закалка» еще ни
кому не помешала.

В первый день появления 
Владимира Тютина на комби
нате к нему подошел секре

рвали склад боеприпасов, а 
Степанов с Вадимом Авакя
ном — бензохранилище.

Пылали все машины. Лейте
нант Логинов приказал нам 
забросать ближайшие дома 
гранатами, это облегчало за
дачу тем, кто должен был 
атаковать штаб.

Одновременно с группой 
Калуцкого к штабу подоспел 
лейтенант Бурное с бывшими 
при нем связными.

Захваченные в нижнем эта
же врасплох солдаты и офи
церы до единого были ист

Шла война народная.

реблены. Бурное с Калуцким 
сорвали со столов оператив
ные карты, кодовые радиосиг- 
нальные памятки, другие сек
ретные документы. Курсанты 
Филипп Гречко, Николай Нек
расов, Иван Коровин, Андрей 
Шевкопляс, Иван Хаба
ров; предводительствуемые 
политруком Габовым, блоки
ровали второй этаж.

. Лейтенант Степанов со сво
им взводом продолжал ору
довать на северной окраине 
Волгово.

Прикрывая отход взвода, 
группа Жени Гагарина отчаян
но противостояла упорному 
натиску противника. Погибли 
Михаил Дубинка, Василий Чеп
ля, Петех Шарипов, Василий 
Есин. Ивана Цукур и Михаила 
Москалева гитлеровцам уда
лось отрезать от группы. У 
ребя? оставалось всего по од
ной гранате. Решив прикинуть
ся убитыми, Иван с Михаи
лом позволили окружить себя, 
и, когда враг приблизился, 
поднялись с возгласом «За 
Советскую Родину!», ринулись 
в рукопашную.

Позже было установлено: 
в последний момент Цукур с 
Москалевым решили подор
вать врага и себя гранатами. 
Немцев разнесло в клочья, а 
сами ребята оказались силь
но покалеченными. Озверев
шие гитлеровцы приволокли 
полуживых курсантов в Ожо
гине, ничего от них не до
бившись, прикрутили проволо
кой к дереву и расстреляли. 
Курсанты успели крикнуть: 
«Смерть фашизму!»

Зарево горевшего Волгово 
освещало дальние окрестно

тарь комсомольской органи
зации ремонтно-механиче
ского цеха Анвар Загидулин:

— К нам в цех?
- Да-
— Комсомолец?
— Нет.
— А почему?
— Не знаю...
Владимир действительно не 

знал, почему. В школе, где он 
учился, была комсомольская 
организация. Многие его то
варищи вступили в ВЛКСМ. 
А он — нет. Его не приглаша
ли, не разговаривали с ним на 
эту тему, а ссм он как-то не 
решался, считал себя непод
готовленным к вступлению в 
комсомол. От дел класса и 
школы в стороне не стоял. 
Принимал участие в общест
венных мероприятиях, выпол
нял общественные поручения, 
считался в классе активным. 
А вот в комсомол так и не 
вступил.

С той первой встречи не 
раз беседовали Анвар Заги
дулин и другие комсомольцы 
цеха с Владимиром Тютиным, 
разбирались, что за человек, 
готовили его для вступления 
в члены ВЛКСМ. И в октябре 
Владимир стал комсомоль
цем.

— Комсомолец должен вы
полнять общественное пору
чение, — сказал ему, поздра

сти, Саша Рамзаев с горст
кой храбрецов, укрывшись в 
придорожном кустарнике, под
держивал отход основного 
состава роты.

Пропуская немцев, Рамза
ев держал их на прицеле. 
Неожиданно он изменил преж
нее решение — удар следу
ет нанести с тыла, противник 
подумает, что из Волгово вы
ходит другое подразделение 
русских и, оставив Бурноса в 
покое, повернет назад. Утвер
дившись в правильности сво
их действий, Саша подал сиг

нал пропустить колонну и за
тем насесть ей на плечи.

— Ребята, за мной! — Рам
заев выскочил из куста и, 
пригнувшись, пустился вслед 
чужой пехоте.

Не замечая нависшей угро
зы с тыла, немцы продолжа
ли маршировать. Пущенная 
Трясцыным вдогонку пулемет
ная очередь привела врага 
в крайнее недоумение, — 
значит, из села ушли не все 
пограничники. Офицер коман
дует развернуться на сто во
семьдесят градусов, прегра
дить большевикам путь, по 
возможности окружить и уни
чтожить. Откуда было знать 
тому офицеру, что в тылу у 
него действуют всего-навсего 
четверо курсантов.

Саша Рамзаев, переползая 
от курсанта к курсанту, сво
им хладнокровием вселял уве
ренность в то, что удастся 
выбраться.

— Не забудьте, ребята, ком
мунисты в плен не сдаются! 
— это были последние сло
ва ротного парторга, произ
несенные им как завещание 
и как надежда выиграть не
равный бой. Пуля угодила Са
ше в висок.

За старшего остался навод
чик пулемета Сергей Тряс- 
цын. На троих посыпалось 
столько свинца и железа, что 
в иной раз хватило бы для 
того, чтобы положить если 
не батальон, то роту навер
няка. Но пока, как говорится, 
этих троих миловала судьба. 
Еще имелась возможность 
вырваться из кольца, ноТряс- 
цын не уходил, пока сполна 
не рассчитается с врагом, на 
то вполне хватит и боеприпа
сов и выдержки: в резерве 
два пулеметных диска, у каж
дого по две-три гранаты. В 
предрассветной мгле все бли- 

вив со вступлением, Анвар.— 
Мы тут с ребятами посовето
вались и решили рекомендо
вать тебя в штаб «Комсомоль
ского прожектора» цеха. Сог
ласен?

— Я постараюсь справить
ся, — ответил Тютин.

Так он стал «прожекторис
том». Участвовал уже в рей
де. Проверяли посещение ре
бятами школы рабочей моло
дежи. Владимир оправдал до
верие, проявив себя в ходе 
рейда серьезным, по-товари
щески принципиальным и тре
бовательным.

— Мне нравится наш кол
лектив, — рассказывает Вла
димир Тютин. — Я не могу 
сказать что-то плохое про 
свою школу, где учился, но 
здесь мне интереснее. Здесь 
как-то «коллективнее» живут. 
Есть и тут, конечно, группы по 
интересам. Одни — на ры
балку едут, другие — на ста
дион хоккей смотреть. Но в 
цехе чувствуется забота о 
каждом человеке, вниматель
ное отношение друг к другу. 
И каждый знает, что он ну
жен коллективу.

Владимир Тютин уже кое- 
что умеет. Освоил заточный 
шлифовальный станок, может 
качественно сделать ключи, 
шаблоны, трафареты, ножи 
для пресс-ножниц и другие 
инструменты. Но ему еще 
многому предстоит научиться.

Виктор Тютин проходит 
«рабочую науку».

В. МАКАРОВ.

же и ближе раздавались го
лоса: «Иван, стафайсь! Иван, 
капут!» Хлестнув перед собой 
очередью, Трясцын вывел ре
бят, как ему показалось, в 
безопасное место.

Из Волгово выскочила тре
тья большая группа противни
ка, круто поворачивая впра
во. Сообразительный Трясцын 
разгадал маневр врага: опе
редить роту Бурноса и вне
запно преградить ей путь к 
своим. Сергей подозвал Бур
цева:

— Федя, пробейся к роте, 
предупреди об опасности с 
правой стороны. Скажи, что 
мы пока деожимся.

Бурцев понимал: остаютс,я 
двое против десятков врагов, 
он оставляет друзей на вер
ную гибель, но и роту нужно 
спасать.

— Ради роты, прошу тебя, 
уходи, — попросил Черны
шев. — Мы умрем -с песней...

Со слезами Бурцев остав
лял товарищей, сердцем чув
ствуя, что уже никогда не 
увидится с ними.

Гитлеровцы ползли, едва 
Трясцын прекращал огонь, 
поднимались в полный рост. 
Уже совсем развиднело, ак
куратные немцы спешили воз
вратиться в Волгово к завт
раку. Пограничники путали им 
карты. Вставив предпослед
ний, девятый диск, Трясцын 
длинной очередью прижал 
немцев к земле, чуть кто ше
вельнется — туда роем ле
тят пули. Разорвавшаяся ми
на саданула Чернышеву в но
ги, Трясцыну в левую руку. 
Их стали окружать.

Через минуту, быть может, 
чуточку больше, тишину вспо
роли два гулких взрыва. Вот 
теперь все: ребята взорва
лись...

По пути в расположение ба
тальона к Бурносу присоеди
нился взвод Степанова. Успех 
боя в Волгово превзошел все 
ожидания. Истреблено не ме
нее сотни гитлеровцев, не 
считая убитых группой Рам- 
заева, сожжено пять танков, 
десяток штабных машин, око
ло двадцати грузовых и про
чих автомобилей, уничтожено 
пять артиллерийских орудий, 
неизвестно сколько полковых 
минометов, взорваны крупные 
склады боеприпасов, горюче
смазочных материалов. Захва
ченные во вражеском штабе 
оперативные карты и другие 
важные документы тотчас же 
с нарочным были отправлены 
Военному совету Ленфронта.

и П. ШВЕЦ, 
майор запаса, бывший кур
сант Новопетергофского 
военно-политического погра
ничного училища имени К. Е. 
Ворошилова.

Г
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ОСТРЫЙ СИГНАЛ

\ОВЕЩАНИЯ
[ВМЕСТО АЕЛЛ\
I
 Договор надо выполнять — 
истина всем известная, и ни
кто ее не опровергает, На 
словах, А на деле? Вот, к при
меру, история.

Ì
 Свердловское полиграфиче
ское предприятие ютится в 
старом, тесном помещении, 
даже не соответствующем 
минимальным санитарным 

~ нормам, a потребность в 
¡выпускаемой им продукции 

растет из года в год. По
этому начато строительст
во нового производствен
ного корпуса, который бу
дет оснащен современным 

I оборудованием. Генеральным 
подрядчиком стало строитель
ное управление № 25 треста 
«Уралмашстрой».

Производственный корпус, 
в соответствии с договором 

|на строительство, должен 
быть сдан в эксплуатацию в 
1976 году. Возведение его на
чалось в январе 1975 года.

Заказчик с самого начала 
оказывал и . оказывает строи- 

I телям помощь людьми, мате
риалами, транспортом. Но 
строительство в прошлом го
ду не было развернуто, за
планированный объем работ 
был сделан лишь на 50 про- 
центов. Такая же картина и в 

№ этом году. Работы ведутся от 
а случая к случаю, вместо необ- 
| ходимых 100 человек постоян- 
R но на объекте трудятся не 
И более десяти.

в В итоге, вместо сдачи кор- 
Inyca в эксплуатацию в нынеш

нем году, здесь освоенЬ толь
ко 38 процентов капиталовло
жений. Да и качество работы 
не блещет.

— Приходится буквально 
| хватать за руку строителей, 
и чтобы они не устанавливали 
В не соответствующие проекту 
В детали и чтобы доброкачест- 
й венно выполняли монтаж, — с 
- возмущением говорят пред- 
В ставители заказчика.

Срок сдачи корпуса в экс- 
В плуатацию вновь переносится, 
В теперь уже на 1977 год. Но 
В видно, что и этот срок нахо- 

дится под угрозой. Руковод- 
| ство треста «Уралмашстрой» 
В уже теперь делает попытки 
Я обосновать новый, будущий 
В перенос даты сдачи корпуса. 
В Оно, видимо, не настроено 
3 работать по-настоящему, что- 
В бы обеспечить сдачу корпуса 
К в эксплуатацию хотя бы в 1977 
» году. А ведь уже на 1977 
I год предприятию запланиро- 
j ван план по выпуску продук- 
■ ции, которая должна произво- 
I диться в новом корпусе. 
Я Поскольку договор, лодпи- 
I санный генподрядчиком, был,

БУДЕТ 
ДОМ

Когда Володю посадили в 
электричку для отправки в 
спецпрофтехучилише, он по- 
детски заплакал. У меня сжа
лось сердце...

...Ровно десять лет назад— 
Володе тогда было только 
пять — в один из вечеров его 
привели ко мне в отделение 
милиции, расположенное в по
селке Среднеуральского меде
плавильного завода. Мать в 
этот же вечер была доставле
на в медицинский вытрезви
тель. Мальчик дрожал от хо
лода, ежился от взглядов не
знакомых людей, тянулся к 
чему-либо съестному. Перено
чевать пришлось ему в детской 
комнате милиции. Утром за 
мальчиком пришла бабушка 
Что касается Т. Д. Васиной- 
матери Володи, то она была 
осуждена на 15 суток ареста. 
Пришла домой и снова стала 
пьянствовать. Через несколько 
дней была привлечена к уго
ловной ответственности * за 
хулиганство — суд осудил ее 
на один год лишения свободы. 
Находясь в «местах, не столь 
отдаленных», Васина и там 
«заработала» три года. Отец 
Володи бросил семью, уехал. 
Бабушка с трудом содержала 
на скудную пенсию внучонка. 
Чувствуя себя «хозяином» в 
доме, Володя учиться бросил, 
дома не ночевал, регулярно 
его доставляли в милицию.

В 1970 году Васина освобо
дилась из заключения, но на 
путь истинный и не думала 
вставать. И вот через год — 
новый приговор суда. Сына 
отдали в школу-интернат. 
Отец знать о себе не давал. 
Как потом я' узнал, он тоже 
несколько раз находился в 
заключении, но только не за 
хулиганство, а за тунеядство. 
Зато Васин-младший совер
шал одну кражу за другой.

Нынче Владимиру Васину 
исполнилось- 14 лет. Комисси
ей по делам несовершеннолет-

«ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«ПРОБЛЕМЫ БЫТЬ
Так назывался материал, 

опубликованный в газете «На 
смену!* 8 сентября этого года. 
В нем говорилось о плохой ра
боте пунктов приема стеклопо
суды в Октябрьском районе 
Свердловска. Редакция получи
ла ответ от директора Октябрь
ского райпищеторга Ю. Зайце
ва. Он сообщает, что материал 
обсуждался на оперативном со
вещании торга с руководите
лями магазинов.

Изложенные факты имели 
место.

Приказом по торгу руководи- 

естественно, принят другими 
организациями всерьез, то, с 
учетом ввода нового произ
водственного корпуса в экс
плуатацию в 1976 году, пол
ным ходом поступает ценное 
технологическое оборудова
ние. Помещений для его хра
нения нет, и оно остается под 
открытым небом, портится.

Неоднократные обращения 
заказчика к управляющему 
трестом «Уралмашстрой» И. В. 
Быданцеву не принесли ника
ких положительных результа
тов, хотя управляющий давал 
обещания ускорить строитель
ство.

Начальник СУ № 25 С. В. 
Нагин пустил на самотек и 
прокладку теплотрассы. Нача
тые еще в мае работы затем 
были брошены.

Территория парка имени 
Павлика Морозова осталась 
перекопанной поперек широ
кой траншеей.

Субподрядное управление 
№ 2 треста «Уралсантехмон- 
таж», надеясь на СУ № 25 
треста «Уралмашстрой», без 
проволочек приступило к вы
полнению своей работы по 
монтажу теплотрассы. Рабо
чие СУ № 2 подвезли необхо
димые материалы, но вскоре 
вынуждены были приостано
вить работы из-за того, что их 
задерживают строители СУ 
№ 25. Материалы, оставлен
ные вдоль трассы, особенно 
теплоизоляционные, «тают» — 
растаскиваются.

На участке, занимаемом 
теплотрассой, уже более по
лугода нарушено движение 
транспорта, этот участок 
представляет опасность для 
пешеходов.

Обидели строители и детей 
из яслей № 53. Заведующая 
яслями В. Н. Мальцева расска
зывает:

— В начале лета был сне
сен забор, окружавший две 
игровые площадки яслей, 
строители испортили и пере
ломали игровые постройки и 
оборудование, выкорчевали 
все кустарники. Чтобы как-то 
смягчить возмущение работ
ников яслей и родителей, в 
июне было вручено письмен- 
ное заверение, что через пол- 
тора-два месяца «все будет 
восстановлено». Но до сих 
пор лишь зияет у самой сте
ны яслей огромный и глубо
кий ров...

Руководители треста «Урал- 
машетрой» раздают обеща
ния. Интересно, сколько надо 
ждать их выполнения?

М. ТУБМАН.

ДРУГОЙ
ИЗ ПОЧТЫ СТРАНИЦЫ 
«ЗАКОН ЕСТЬ ЗАКОН»

них было решено: направить 
Васина в СПТУ, где у него 
будет другой дом. Там* он бу
дет учиться и получит специ
альность. ,

Когда Васина-младшего от
правили из Ревды, на другой 
день пришли в отдел милиции 
и мать и отец. Со слезами на 
пьяных глазах они оба заяви
ли:

— .Верните нам сына, мы 
будем его воспитывать. Нам 
будет без него трудно...

Вот оно — пьяное раская
ние родителей-«кукушек»: спо
хватились спустя десять лет...

— Вы украли моего сына,—• 
так заявила В. Д. Тюфякова, 
транспортировщиц« обогати
тельной фабрики СУМЗа, ког
да узнала, что ее 14-летнего 
Сашу отправили в такое же 
СПТУ.

...Жизнь Саши перекликает
ся с жизнью Владимира. За 
14 лет он с трудом закончил 
4 класса, с 10 лет стал воро
вать, убегать из дома. Бежал 
он от собственного отца-пьяни
цы. У матери после работы не 
хватало времени на воспита
ние двух детей.

Вот так из Ревды уехали 
два подростка, не нужные 
собственным родителям.

Закон строго стоит на ох
ране прав подростков. Еще 
строже наказывает родите
лей — их лишают родитель
ских прав. Правда, и от этого 
страдают в основном дети.

Часы идут, сутки бегут, а 
годы летят. И кто знает, мо
жет. через несколько лет вот 
такие горе-родители опомнят
ся, начнут раскаиваться. По 
это раскаяние будет запозда
лым. Потому что они сделали 
все, чтобы лишить своих соб
ственных детей детства, обво
ровали их будущее.

В. КОВАЛЕНКО, 
старший инспектор отдела 

уголовного розыска 
Ревдинского ОВД.

НЕ ДОЛЖНО»
телям магазинов № 18 В. В.

Л7 3- л- Шадриной.
2? А- Б°ндаревской. № 47 

с. к. Виницкой объявлены вы
говоры за бесконтрольность и 
плохую организацию приема 
стеклопосуды от населения.

Торгом принимаются следую
щие меры для налаживания 
нормальной работы приемных 
пунктов стеклопосуды: ведется 
строгий контроль за завозом 
тары, за вывозом стеклотары, 
за графиком работы приемных 
пунктов.
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В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА гает крупные уникальные

Империализм без маски

ТРУДНЫЕ ДНИ
ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЕ
ОЖЕРЕЛЬЕ ФАГАРАШ

Фагараш — часть румын
ских Карпат, расположенная 
между реками Олт и Арджеш. 
Горы эти, пожалуй, самые 
высокие в Румынии и, ко
нечно, следует согласиться с 
местными жителями, самые 
красивые. Сейчас в фагараш 
осень, красивая и нежная, как 
неврсты здешних мест. Но 
наш рассказ не об этом. В 
этих горах вот уже больше 
десятка лет работает на со
циализм гидроэлектростанция 
имени Георгия Георгиу-Деж. 
По мощности она третья в 
стране — 220 мегаватт.

— Построить здесь ГЭС, — 
рассказывает сменный инже
нер Данте Туржан, — наши 
инженеры задумали еще в 
1949 году, но в те времена 
сделать это было трудно, да 
и средств не хватало.

ГЭС на реке Арджеш стро
илась четыре года. Возводи
ли ее ускоренными темпами— 
страна остро нуждалась в

электроэнергия. Многие 
тех, кто работал здесь,

из 
на-

всегда связали свою судьбу 
с энергетическими объектами, 
сегодня их можно встретить 
на Лотру, Олте. Словом, ста-

гидроэнергетические объекты. 
Ее специалисты накопили со
лидный опыт. Особое значе
ние в решении вопросов 
строительства и расширения 
энергетической базы страны 

в Румынии придают сотрудни
честву с Советским Союзом. 
Возведение ГЭС «Железные 
ворота» — Джердап на Ду
нае, ГЭС на Лотру и Биказе, 
строительство, а потом и рас
ширение ТЭС Брэила-Киш- 
кань, Бразь, Дева — и не 
только этих — вписали яркую

«ОБЩЕГО
Всю западноевропейскую 

печать обошло недавнее 
ультимативное высказыва
ние английского премьер-ми
нистра Каллагэна. Выступая 
по телевидению, Каллагэн 
заявил, что если компаньо
ны по «Общему рынку» не 
окажут его стране, пере
живающей сейчас самое ка-

ли настоящими 
лями...

гидростро ите-

страницу в 
ничества 
братских

летопись сотруд- 
энергетиков дзух 

социалистических

та строфическое падение

РЫНКА»
вающие предложения, вы-

вает Европейское эконо
мическое сообщество. К со
жалению, его администра
ция пытается найти причи
ны этого не там, где надо. 
Так, в конце октября стало 
известно, что она решила 
тщательно проверить, не 
подрывают ли устои сооб-
щества 
агенты»?

«коммунистические
В

опубликовано
прессе было 

содержание

Специалисты считают, что 
горы фагараш со своими ре
ками по ту и другую сторону 
располагают идеальными ус
ловиями для строительства 
небольших и не таких уж 
дорогих гидроэлектростанций. 
По Арджешу три такие ГЭС 
уже работают — имени Геор
гия Георгиу-Деж, Бырсан и 
Кумпэница. Работы по воз
ведению еще десяти ведутся 
полным ходом. По заверше
нии строительства они и со
ставят Арджешский гидрокас
кад Фагараш. С другой сто
роны Фагараш, по реке Олт, 
будет возведен второй кас
кад.

Сегодня Румыния воздви-

стран. Сорок процентов элек
троэнергии в стране выраба-
тывается на
строенных 
ничестве 
зом.

Впереди

с

предприятиях, по- 
в тесном сотруд- 

Советским Сою-

новые рубежи:
недавно перекрыта погранич
ная река Прут в районе Ко- 
стешти-Стынка, где завер
шается строительство важного 
для обеих стран гидроэнер
гетического и ирригационно
го комплекса; уточняются 
вопросы возведения при тех
ническом содействии Совет
ского Союза первой в Румы
нии атомной электростанции.

Е. РОМАНЧУК, 
соб. корр. АПН. 

Бухарест.

фунта стерлингов за долгие 
годы, действенную помощь, 
то Англия перестанет со
трудничать как с ЕЭС, так 
и с НАТО.

Такие заявления, даже 
если они делаются для того, 
чтобы оказать психологиче
ское давление на союзников, 
звучат не часто. В ЕЭС де
марш британского премьера 
вызвал нескрываемое недо
вольство. Но особенно обес
покоены круги НАТО: уг
роза Каллагэна в случае ее 
реализации означает вывод 
из Западной Германии 55 
тысяч английских солдат и 
офицеров.

В прессе Бельгии, Гол
ландии и других стран по-

сказанные на совещании ми
нистров стран «девятки» в 
Гааге: сократить ассигнова
ния из резервов Междуна
родного валютного фонда и 
Европейского сельскохозяй
ственного фонда на спасе
ние английского фунта.

Открытая полемика, раз
вернувшаяся внутри «Обще
го рынка», не случайна. Она 
явилась следствием острых 
разногласий, уже давно ца
рящих в европейском сооб
ществе. Это подтверждает и 
тот факт, что министры «де
вятки» во время своих 
встреч в Люксембурге и 
Гааге этой осенью, по сути 
дела, не смогли прийти к 
единому мнению ни по од
ному обсуждавшемуся воп
росу.

анкеты, в которой служа
щий или поступающий на 
службу в аппарат «Общего 
рынка» должен подробно 
сообщать не только о своих 
политических убеждениях, 
но и называть имена своих
знакомых коммунистов

явились статьи, 
щие Каллагэна,

осу ж да ю- 
оправды-

Не раз 
например, 
вопроса о 
боловной

приступали они, 
к обсуждению 

200-мильной ры- 
зоне. Известно,

что эта проблема возникла 
после того, как США, Кана
да и Норвегия объявили 
о расширении своих рыбо
ловных зон до двухсот миль.

Трудные времена пережи-

или сочувствующих им, ин
формировать, был ли он 
когда-нибудь в стране, где 
коммунистическая партия 
является правящей. Дело 
приняло скандальный обо
рот. С протестом выступил 
профсоюз государственных 
служащих Франции. Член 
Политбюро ФКП Жан Кана- 
па назвал нововведение 
«возвратом к маккартизму», 
«охотой за ведьмами». Как 
сообщает местная пресса, 
даже некоторые руководи
тели органов ЕЭС, не знав
шие об упомянутой анкете, 
были «шокированы» ее со
держанием.

Такого рода попытки 
трудно назвать иначе как 
отвлекающим маневром.

А. МЕЛЬНИКОВ, 
соб. корр. АПН.

Брюссель.

Теперь—финал
Уже стали традицией сорев

нования команд Дворцов пио
неров на приз газеты «Комсо
мольская правда». В этом году 
они проводились в четвертый 
раз. Пять городов страны не
давно принимали юных шахма
тистов. где проходили зональ
ные соревнования Всесоюзно
го шахматного турнира.

Команда Свердловского Двор
ца пионеров выступала в Ба
ку в таком составе (в порядке 
досок): кандидат в мастера 
Игорь Чевтаев, перворазряд
ники Владимир Авдеенко. Алек
сандр Фойгель, Дмитрий Щер
бин. Дмитрий Мартынов, Ан
дрей Соболев и на доске деву
шек—Майя Сёкуло. Тренер 
команды — кандидат в мастера 
А. И. Деулин.

Свердловчане набрали 34,5 
очка из 49, заняли первое ме
сто и впервые вышли в финал.

В Туле победу одепжала 
команда Московского Дворца 
пионеров. В Вильнюсе и Ново
сибирске успеха добились шах
матисты Ленинграда и Кемеро
во, а в Ужгороде — команда 
Киева. Победителей зон ждет 
гостеприимный Тбилиси. где 
23 марта начнется финал.

МАТ КОРОЛЕМ
Чего только не бывает в 

шахматах! В драматичном 
поединке двух воинствующих 
сторон случается всякое. Да
же король своим ходом ино
гда объявляет мат. Вот кон
кретный пример из турнир
ной практики:

№ 593

ШАХМАТНЫЙ

КЛУБ

НАМ ТОЛЬКО ЧТО 
СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП
• ГАВАНА. В соответст

вии с решениями I съезда 
Компартии Кубы и положе
ниями конституции респуб
лики здесь принят закон 
«Об организации цеитраль- 
ных административных го
сударственных органов».

В законе приводится спи
сок центральных админист- 
ративных государственных 
органов и их функции.
• ЛОНДОН. Свыше 10 

тысяч подписей собрано под 
петицией, требующей отме
ны решения английских вла
стей о высылке из страны 
бывшего сотрудника ЦРУ 
Филипа Эйджи и американ
ского журналиста Марка 
Хозенболла — авторов ма
териалов, разоблачающих 
подрывную деятельность 
Центрального разведыва
тельного управления США.
• ЛАГОС. Расистские 

режимы на юге Африки 
встали на путь открытой 
агрессии против независи
мых государств континента, 
оказывающих всестороннюю 
поддержку борьбе угнетен
ных народов за свободу, 
заявил руководитель Афри
канского национального кон
гресса Южной Африки Оли
вер Тамбо.

(ТАСС, 30 ноября).

Дети — наша надежда и Ц 
будущее. В странах социа- § 
лизма в распоряжение дет- 9 
воры отданы школы н дет- и 
ские сады. Дворцы пионе- § 
ров и библиотеки, театры н 
спортивные сооружения. 
Окруженное всесторонним 
вниманием, юное поколение 
имеет все условия для гар
моничного развития и счаст
ливой жизни.

На снимке слева — ма
ленькие граждане Респуб
лики Куба.

Совсем иная жизнь детей 
в странах капитала. Их дет
ство проходит в условиях 
нищеты, зачастую они ли
шены возможности учиться. § 
На правом снимке — «де- В 
тн улицы», которых можно а 
встретить не только в Глаз- § 
го, где сделан этот снимок, В 
но и во многих других го- Ц 
родах «старой доброй Ант- В 
лии». Их игры проходят на | 
свалках среди мусора и от
жившей свой век рухляди.

По данным обследования, 
проведенного национальным 
профсоюзом учителей, око
ло миллиона английских де
тей живут в условиях край
ней нищеты, многие из них 
систематически голодают и 
вынуждены в поисках пищи 
рыться в помойках. Все это 
напоминает трагические сце- § 
ны, описанные в свое время В 
Ч. Диккенсом.

Снимки АДН—ТАСС.

Ход белых

можно, что поводом к такой 
поговорке послужило оконча
ние этой партии.

В позиции на диаграмме 
было сыграно: 44. Фйб Ф:е5. 
В предварительных расчетах 
венгерский гроссмейстер Ге
за Мароци полагал, что этим 
ходом он отражает все угро
зы. Последовал, однако, оше
ломляющий удар: 45. Ф:Н71! 
Kp:h7 46. Kpg2X. Вот он за
ключительный аккорд! В тур
нирной практике это, кажет
ся, один из немногих случаев 
«мата королем».

В шахматной композиции 
мат с ходом короля встреча
ется гораздо чаще. Суть иг
ры здесь такова: распатовы- 
вая черных, белые ходом ко
роля выключают свою даль
нобойную фигуру и после хо
да черного короля на осво
бодившееся поле объявляют 
мат включением перекрытой 
перед тем фигурой.

Хорошо известна самая по
пулярная задача немецкого 
шахматиста Адольфа Андер
сена, 1842 г.: белые — КрЬ8, 
Cd8, Се8, пп. 13, Н2; чер
ные — Крйб, пп. ИЗ, Ь7. Мат 
в четыре хода. Решение: 1. 
Ch51 Kp:h5 2. Kpg7 h6 3. 
Kpf6 Kph4 4. Kpg6x. «Мат 
Андерсена». Эта композиция 
явилась непосредственным 
предшественником знамени
той «индийской задачи», в 
которой та же идея ослож
няется критическим ходом 
тематической белой фигуры.

«Мат королем» ставится и 
в следующей задаче нашего 
читателя:
№ 594. В. КРЫСАНТЬЕВ

ОПЕРАЦИЯ «АКРОПОЛЬ» В Афинах создан Специаль
ный комитет, в который во-
шли специалисты 
профилей. Они 
план спасения

В центре Афин возвышает
ся вытянутый с востока па за
пад холм с плоской верши
ной — Акрополь. Здесь раски
нулся эллинский кремль. Ис
торическое и художественное 
значение его древних соору-

ственность Афин 
тридцать вторую

отметила 
годовщину

женин - свидетельств ста
новления европейской цивили-
зации общеизвестно. Сим-
волом Греции стал храм по
кровительницы города богини
Афины Парфенон. Строгая
гармония его пропорций, тор
жественный ритм мраморных 
колонн вот уже 25 веков как 
бы говорят людям о могуще
стве человеческого разума. 
Издавна Акрополь был сим
волом борьбы греческого на
рода за независимость. Не
давно на его вершине обще

освобождения города от не
мецко-фашистских оккупантов.

К сожалению, совершен
ные образцы искусства Акро
поля дошли до нас лишь в 
виде руин. Пожары, землетря
сения, войны разрушили ста
ринный кремль. Различные за
воеватели использовали хра
мы в своих целях. При кре
стоносцах это были дворцы, 
в византийскую эпоху — 
церкви, при турках — мечети, 
гаремы местных правителей, 
а взорвавшийся от попадания 
снаряда пороховой склад,раз
мещенный в Парфеноне, на
нес непоправимый ущерб свя-

торыми 
ПОЛЯ, 
жадные 
пейских 
вывезли

славятся храмы Акро- 
издавна привлекали 

взоры занадноевро- 
«меценатов», которые 

из Греции многие
произведения искусства, 
самый страшный враг 
крался незаметно...

Но 
под-

«Еще 10—15 лет, и Акро
поль нельзя будет спасти», — 
к такому выводу пришли ав-
торитетные
поль в
НИИ», — 
ческие

ученые, 
аварийном

«Акро- 
состоя-

забили тревогу гре- 
газеты. Специалисты

лиграммов двуокиси серы на 
кубический метр воздуха, 
причем это количество удваи
вается зимой, с наступлением 
отопительного сезона (в Гре
ции для отопления в бенов- 
ном применяется мазут как 
наиболее дешевое сырье).

Вот уже несколько лет об
щественность Греции требует 
спасти Акрополь. Этот вопрос 
ставится на научных симпо
зиумах и международных кон
ференциях. Последняя сессия

тилищу богини Афины.
Скульптурные украшения, ко-

установили, что необратимое 
воздействие на памятники ока
зывает двуокись серы, нахо
дящаяся в атмосфере. Хими
ческие анализы показали, 
что сейчас в атмосфере Афин 
содержится в среднем 50 мил-

Геиеральной 
ЮНЕСКО в 
стве одного

конференции 
Найроби в каче- 

из главных воп-
росов рассмотрела проблему 
организации международного 
сотрудничества для сохране
ния шедевров Акрополя.

различных 
составили 

памятников,
который одобрил Археологи
ческий совет страны. В чем же 
состоит операция «Акрополь»?

Как первоочередная мера 
вводится «кризисная зона» 
вокруг Священной горы шири
ной один километр. Здесь бу- 

• дет запрещено применение 
мазута для отопления, дома 
будут обогреваться только 
электричеством. Шесть жен
ских статуй, заменяющих ко
лонны на портике храма Эрех- 
тейона — кариатиды, а также 
скульптуры па фронтонах пе
реедут в музей, где микро
климат и очищенный воздух 
предотвратят их дальнейшее 
разрушение. Па место подлин
ников встанут гипсовые ко
пии, которые изготавливаются 
в Британском музее. Посколь-

ку фризы нельзя перенести в 
закрытое помещение, над ни
ми вырастут деревянные по
крытия для защиты от дождя 
и ветра. Некоторые колонны 
храмов предполагается скре
пить обручами из сплава -ти
тана, который не окисляется.

Акрополь — национальная 
гордость греческого народа, 
поэтому всякие перемены на 
Священной горе воспринима
ются здесь болезненно. Начи
ная операцию «Акрополь», ко
митет подчеркивает, что пере
несение скульптур в музей — 
временная мера. А когда уда
стся очистить атмосферу от 
загрязнения, хотя бы в районе,
прилегающем к
скульптурные

Акрополю, 
украшения

афинского кремля вновь вста
нут на свое место.

И. СЕРГЕЕВА.
(АПН).

Афины.

К такой позиции пришла 
партия Г. Пильсбери — 
Г. Мароци из международно
го турнира в Париже 1900 г. 
Белыми играл выдающийся 
американский шахматист Гар
ри Нельсон Пильсбери, один 
из самых ярких представите
лей шахматного искусства 
конца XIX — начала XX 
века.

Многие свои партии Пиль
сбери заканчивал матовым 
финалом, и в шахматных 
кругах была популярна остро
умная поговорка Г. Марко, 
что Пильсбери и «королем 
может сделать мат». Воз-

Свердловск

Мат в 4 хода
Попробуйте решить эту за* 

дачу. Ее автор, учебный ма» 
стер кафедры станков и ин
струментов Уральского лесо
технического института — 
наш дебютант.

УСПЕХ ГАШЕВА
В XIX областном конкурсе 

составления шахматных 2-х 
и 3-ходовых задач, итоги ко
торого мы опубликовали в га
зете «На смену!» от 27 ок
тября, 3 и 4 ноября 1976 г., 
имелся раздел для молодых 
начинающих авторов. В кон
курсе впервые приняли уча
стие 16 авторов, приславшие

Вот задачи

21 двухходовку и 6 треххо
довок.

Среди них наиболее при
емлемы произведения сверд
ловчанина Юрия Гашева, 
очень активно работающего в 
последнее время. На наш 
конкурс он прислал 9 двух
ходовок и 4 трехходовки.

Ю. Гашева

йЖ: A А

Мат в 2 хода.
Мы рекомендуем нашим 

читателям проанализировать 
содержание этих задач и 
прислать нам в редакцию их 
решения, Сказав тематиче
ский ложный след и другие

Мат в 3 хода, 
ложные следы, имеющиеся в 
двухходовке.

Фамилии читателей, при
славших правильные ответы, 
будут опубликованы в газете: 
Срок присылки 10 дней со. 
дня выхода газеты.

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ.

♦ БАТУТ

¡ЧЕМПИОНЫ, 
ПРИЗЕРЫ

В Ворошиловграде завер
шился 12-й чемпионат 
СССР по прыжкам на бату
те. Успешно выступили 
свердловчане из спортоб- 
щества «Трудовые резервы». 
В составе сборной РСФСР 
наши батутисты стали чем
пионами страны в команд
ном зачете.

В личном зачете золотые 
медали достались днепро
петровской школьнице 
Н. Моисеевой, краснодарцу 
Е. Янесу, а в синхронных 
прыжках парам: Моисее
ва — Беляева (Украина) и 
Новиков — Жадяев
(РСФСР — Украина).

В индивидуальных прыж
ках у мужчин свердловчане 
А. Микрюков, С. Лобанов и 
А. Мингазов были соответ
ственно вторым, пятым и 
шестым. Шестое место заня
ла Т. Кузнецова. А вместе 
с Т. Анисимовой они завое
вали бронзовые медали в 
синхронных прыжках. Такие 
же награды в этом виде 
программы у мужчин полу
чили А. Микрюков и 
А. Мингазов.

• ХОККЕЙ. ВТОРАЯ ЛИГА

ПОДЕЛИЛИ ОЧКИ
Состоялись очередные иг

ры первенства СССР по хок
кею во второй группе (вос
точная зона). Команды Сверд
ловской области «Старт» 
(Верхняя Салда) и «Спутник» 
(Нижний Тагил) встречались 
между собой на поле «Стар
та». Первую встречу выиграли 
хозяева — 3:0, во второй 
«Спутник» взял реванш — 6:0.

Первое поражение в чем
пионате Тютерпели лидеры со
ревнований хоккеисты челя
бинского «Металлурга». В Ха
баровске после победы в пер
вой игре над местными армей
цами — 4:1, уральцы в пов
торной встрече уступили — 
1:2. С восьмого на второе 
место переместился про
копьевский «Шахтер», кото
рый взял три очка у новокуз-

ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД

«Металлург» (Челябинск) 
«Шахтер» (Происпьевси) 
«Строитель» (Темиртау) 
СКА (Новосибирск) 
«Металлург» (Новокузнецк) 
«Строитель» (Караганда) 
«Шинник» (Омск)
«Старт» (Верхняя Салда) 
«Рубин» (Тюмень)
«Южный Урал» (Орск) 
«Спутник» (Нижний Тагил) 
«Мотор» (Барнаул) 
СКА (Хабаровск)
«Титан» (Березники)

На лыжной базе СТТУ более 
300 человек вышли на старт 
соревнований облсовета ДСО 
«Спартак» на приз открытия 
сезона.

Первыми опробовали лыжню 
спортсмены Свердловского 
техникума физической куль
туры. Дистанцию 5 километ
ров выиграл Николай Голых. 
У женщин на 3-километровой 

нецкого «Металлурга» — 5:5 
и 3:2.

После восьми поражений 
подряд вторую победу в се
зоне одержал «Титан» (Берез
ники). Он выиграл в Тюмени у 
«Рубина» — 4:0 второй матч, 
а в первом победили хозяе
ва — 3:2, которых в настоя
щее время тренирует бывший 
игрок свердловского «Автомо
билиста» Валерий Голоухов.

Результаты остальных мат
чей: СКА (Новосибирск) — 
«Южный Урал» (Орск) — 7:1, 
7:3, «Мотор» (Барнаул) — 
«Строитель» (Темиртау) — 2:4, 
8:1, «Шинник» (Омск) — 
«Строитель» (Караганда)—2:2, 
3:6.

Б. ПОСПЕЛОВ, 
мастер спорта.

ВОСТОЧНОЙ ЗОНЫ
И. В. Н. п. ш. о.

16 13 2 1 69 — 32 24
14 7 3 4 52-55 17
16 8 1 7 57—71 17
14 7 2 5 68 — 49 16
14 7 2 6 61—45 16
16 7 2 7 61—48 16
14 6 3 5 61—47 15
16 6 2 8 51—73 15
16 7 0 9 45 — 50 14
16 5 4 7 53 — 61 14
14 6 1 7 40—41 13
14 4 4 6 46 — 46 12
14 4 2 7 37 — 51 10
14 2 0 12 40 — 72 4 

ПЕРВЫЕ СТАРТЫ
дистанции первенствовала Зоя 
Теплых. Вслед за лыжниками 
ТФК в борьбу вступили воспи
танники ДЮСШ Свердловского 
трамвайно-тиоллейбусного уп
равления. 80 юных лыжников 
оспаривали право быть канди

• ЛЫЖИ

ВПЕРЕ ДИ- 
ВСЕРОССИЙСКИЕ 
ИГРЫ

В Свердловске, на лыж
ной базе «Динамо», прошли 
соревнования на Кубки 
Центрального совета сель
ских добровольных спортив
ных обществ.

В соревнованиях приняли 
участие свыше ста восьми
десяти спортсменов из спор
тивных обществ «Урожай» 
(РСФСР и Белоруссия), ук
раинского «Колоса», эстон
ского «Иыуда». литовского 
«Нямунаса», «Кайрата» из 
Казахстана и латвийского 
споптобщества «Варна».

В личных соревнованиях, 
проведенных в первый день 
на дистанциях 5 километров 
для женщин и 10-километро- 
вой для мужчин, победу 
одержали лыжники из Коми 
АССР: Н. Парамонова доби
лась победы с результатом 
16 минут 38 секунд, а А. Ов
чинников показал лучшее 
время среди мужчин — 30 
минут 45 секунд.

Во второй день лыжники 
соревновались в эстафетах.

датами для участия в стартах 
на приз газеты «На смену!». 
Победили бывшие воспитан
ники ДЮСШ, выступавшие вне 
конкурса, Юрий Козлов и Ро
за Сафаргалина.

Среди команд коллективов 

Если в женской эстафете 
4x3 километра свердловско
му квартету в составе 
О. Слушкиной, И. Евстафе- 
евой, Н. Носовой и В. Буд
ревич сопутствовал успех на 
всех четырех этапах и они 
победили с результатом 43 
минуты 06 секунд, то в муж
ской эстафете 4x5 километ
ров на трех этапах впереди 
были лыжники из Коми 
АССР, и только на четвер
том этапе К. Носову уда
лось обойти А. Полирова и 
вывести свою команду на 
первое место с результатом 
1 час 04 минуты 01 секунда.

Впереди у сельских лыж
ников IV всероссийские и 1 
всесоюзные зимние спортив
ные игры. Кстати, всерос
сийские игры пройдут в 
нашей области в городе 
Красноуфимске с 21 по 27 
января.

Ю. СМИРНОВ, 
судья всесоюзной 

категории.

физкультуры впереди хозяе
ва — команда СТТУ. Первое 
место в личном зачете поде
лили между собой два спортс
мена: Александр Шестовских 

и Николай Масленников. Сре
ди женщин гонку выиграла 
Валентина Неустроева (все 
трое из СТТУ).

В. ГОРОХОВ, 
перворазрядник.

УВЛЕЧЕНИЕ

В аудиториях 
звучат стихи

Каждую среду вечером в 
редакции газеты «За индуст
риальные кадры» Уральского 
политехнического института 
становится многолюдно ' и 
оживленно. В это время здесь 
собираются начинающие поэ
ты и прозаики на занятия ли
тературного объединения. 
Ведет их член Союза писате
лей СССР Герман Дробиз.

В свои студенческие годы 
Дробиз был активным со
трудником знаменитого в 
УПИ БОКСа — Боевого Ор
гана Комсомольской Сатиры. 
II вот сейчас, спустя много 
лет, вернулся в родные пена
ты, но уже в другом качест
ве. И задача перед ним стоит 
отнюдь не шуточная: помочь 
молодым людям, только-толь
ко взявшимся за перо, ра
зобраться в своем творчест
ве.

Прошло несколько занятий. 
На них разбирались стихи 
студентов Ирины Морозовой, 
Юрия Глазкова, рабочего од
ного из свердловских заводов 
Виктора Мясникова. Один из 
вечеров был посвящен твор
честву вологодского поэта 
Николая Рубцова.

Литобъединение существует 
не первый год. В институте, к 
нему относятся с вниманием. 
Многотиражная газета охот
но предоставляет свои стра
ницы. В декабре планируется 
напечатать здесь большую 
подборку стихов. Телевидение 
УПИ приглашает молодых 
поэтов участвовать в своих 
передачах.

В. КУДРИН.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ 

'^ВАЛЬЦЫ !

ТУРИЗМ

По Бардымскому 
хребту

В 100 километрах юго-за
паднее Свердловска, в доли
нах рек Серги, Бардыма ' и 
Уфы, сохранился чудесный 
уголок первозданной ураль
ской природы. Суровая тайга, 
чередующаяся со светлыми 
полянами, живописные скалы 
по берегам рек и интересные 
пещеры Сказ, Дружба, Про
вал привлекают сюда многих 
любителей путешествий по 
родному краю. Здесь же на
ходится и редко посещае
мый туристами Бардымский 
хребет — цепь лесистых хол
мов со скальными выходами 
на вершинах.

В трехдневное путешест
вие по Бардымскому хребту 
в предстоящие выходные дни 
всех желающих приглашает 
Свердловский клуб туристов. 
Начнется оно в пятницу вече
ром со станции Михайлов
ский завод.

В субботу участники похо
да пересекут границу Сверд
ловской и Челябинской обла
стей и совершат восхожде
ние на гору Зюрян, Она име
ет высоту 681 метр над уров
нем моря и является высшей 
точкой Бардымского хребта.

Закончится этот поход на 
станции Арасланово в воскре
сенье вечером, откуда груп
па уедет в Свердловск. Об

щая протяженность маршру
та 45 километров.

Для желающих принять 
участие в путешествии по 
Бардымскому хребту в чет
верг, 2 декабря, в 19 часов в 
Свердловском клубе тури
стов (ул. Челюскинцев, 80) бу
дет проводиться предвари
тельная запись.

В. КОРЕПАНОВ.

ВЫСТАВКА

Знакомьтесь: 
мини-книжки

Если бы книги, выставлен
ные в витринах магазина-клу
ба «Книжный мир», были 
обычного формата, то для них 
потребовался бы огромный 
стеллаж. И понятно, их на 
открывшейся выставке бо
лее двухсот, уместились они 
в четырех небольших витри
нах. потому что книги эти -  
необычные. На первой обла
стной выставке миниатюрной 
книги представлены книжки 
из собраний каменскураль- 
цсв Д. Н. "Черных и В. Ф. 
Громовой, Е. В. Титовой из 
Туринска, жителя из посел
ка Верх-Нейвинск В. В. По
пова. свердловчанина В. М. 
Седова. Здесь редкие экземп
ляры мини-книжек различ
ных издательств нашей стра
ны и зарубежных изда
тельств. Есть книжки, фото
альбомы, изготовленные са
мими собирателями миниа
тюрной печатной продукции. 
Сегодня Д. Н. Черных дает 
консультацию по изготовле
нию миниатюрных книг, а в 
заключительный день рабо
ты, 4 декабря, будет прове
дена беседа «Книжки-ма
лютки для п?т°й».

И. КУЗЬМИН.
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ж ВОЛШЕБНАЯ
ПАЛОЧКА ДИРИЖЕРА

Дирижер — повелитель му
зыки, властелин оркестра. Но 
сколько мастерства и сколько 
труда нужно затратить моло
дому музыканту, чтобы дири
жерская палочка в его руках 
стала по-настоящему волшеб
ной...

Сейчас в Москве такой «эк
замен на волшебника» на Все
союзном конкурсе молодых 
дирижеров держат пятеро

В. Кожин, дирижер театра опе
ры и балета Е. Колобов, ас
систент дирижера этого же 
театра В. Карташов, старший 
преподаватель кафедры опер
но-симфонического дирижиро
вания Уральской консервато
рии С. Ферулев и преподаватель 
музучилища им. Чайковского 
Н. Ананьин. Пожелаем им ус
пеха!

Конкурс будет продолжаться 
до 15 декабря.

К. ОСИПОВА.

Рядом, со словом «молодость» часто стоит другое, уст
ремленное в будущее слово — «надежда». Заботой о мо
лодых — надежде нашего искусства — продиктовано 
постановление Центрального Комитета КПСС «О работе 
с творческой молодежью'». Постановление призвало ру
ководителей творческих союзов и коллективов активи
зировать работу с молодыми, еще более внимательно от
носиться к становлению их творческих индивидуально
стей, воспитывать подлинных художников Советской 
страны.

Но не только к ним обращено это постановление. Мо
лодые не должны чувствовать себя иждивенцами на ру
ках старших коллег. Строки постановления заставили 
задуматься молодых художников о собственной граждан
ской и профессиональной зрелости, критически оценить 
свое творчество.

«Служенье муз не терпит суеты...» — это бессмертное 
Изречение начертано на лире каждого истинного худож
ника. «Служенье муз» не терпит празднословия, равно
душия, не терпит отсутствия четкой жизненной позиции, 
разболтанности и халтуры, не терпит серости. Каждому, 
для кого понятие «жизнь» и «искусство» слились воеди
но, для кого «жизнь в искусстве» только началась, хо
чется вновь и вновь напомнить эти пушкинские слова...

Наша ежемесячная полоса литературы и искусства 
«Лира» будет рассказывать о жизни и проблемах твор
ческой молодежи Свердловской области. Вы узнаете о 
работе молодежных секций творческих союзов и о том, 
как воспитываются «питомцы муз» в творческих учеб
ных заведениях, познакомитесь с молодыми писателями 
и поэтами, художниками и журналистами, композитора
ми и музыкантами, деятелями театра и кинематографи
стами, а также с их новыми произведениями.

— На страницах журнала 
«Урал» очень часто, почти в 
каждом номере, появляются 
новые имена. Как редакция 
смотрит на такое постоянное 
«проникновение» молодежи в 
ежемесячник Союза писате
лей Российской Федерации!

— Вопрос улыбчивый? От
вечу совершенно серьезно. 
Потому что мы не только по
ложительно смотрим на такое 
«проникновение», но и счита
ем одной из главнейших задач

прозаиков. Все уральцы ока
зались нашими авторами — 
авторами журнала «Урал». На
пример, свердловчанка Вера 
Кудрявцева, — ее у нас хоро
шо знают по рассказам и по
вестям, по телефильмам.

Интересную историческую 
повесть представил на обсуж
дение семинара пермяк Лео-

молодые люди, имеющие не 
только достаточные жизнен
ные наблюдения, так сказать, 
материал для творчества, а 
наш главный резерв — жур
налистская молодежь, люди, 
поработавшие в редакцион
ном аппарате, с бесценным 
опытом газетчика.

Кудрявцева окончила педа-

щал несколько своих расска
зов, которые будут опублико
ваны в будущем году.

— Как воспринято коллек
тивом редакции журнала пос
тановление ЦК партии «О ра-
боте 
жью»!

творческой молоде-

свердловских* музыкантов:
главный дирижер филармонии

нашего издания
литературную 
отыскивать новые
поддерживать их

— растить 
молодежь, 

таланты, 
первые

шаги, помогать каждому об-
рести крылья.

Если посмотреть нашу
страничку в каждом номере—
«Коротко об авторах» там
всегда встретите: «дебютиру
ет», «начинал в «Урале», «пе-
чатается впервые», 
привести и большой

Можно 
список

уральцев — свердловчан, пер
мяков, челябинцев, оренбурж
цев, тюменцев и курганцев, 
принятых в члены Союза писа
телей за последние 5—8 лет: 
почти все они питомцы наше
го журнала.

Недавно ЦК ВЛКСМ и • Со
юз писателей РСФСР собрали 
в Перми зональный семинар 
литературной молодежи, там 
я убедился, что все выявлен
ные в нашем краю новые та-
ланты или печатаются
«Урале», или редакция с ними 
работает, готовя к опублико
ванию, или уже познакоми
лась с их творчеством, ждет 
их произведений, которые они 
дорабатывают по нашим сове
там.

жите, 
этого

Вадим Кузьмич, расска- 
пожалуйста, о работе 
семинара. Какие вопро-

сы стояли в 
суждений!

— Вместе

центре его об-

с московскими
писателями Юрием Стрехни- 
ным и Георгием Семеновым 
мне выпало руководить заня
тиями одной группы молодых

нид Юзефович. Редакция
«Урала» знакома с нею, мы 
ждем нового ее варианта. По
найденным документам он
рассказывает, как на старин
ном уральском — Чёрмоз-
ском заводе в додекабри-

готический 
сценарные

институт, 
курсы

Юрий Надточий из
ска — 
заочно

по профессии

затем 
ВГИКа; 

Тоболь- 
физик,

окончил факультет
журналистики, сейчас работа
ет в газете, Юзефович — 
кандидат исторических наук,

— В постановлении 
перечислены все самые 
ные проблемы. Нашим
лективом
ла»

четко 
важ- 
кол-

редакцией «Ура-
этот документ воспри-

нят с большим удовлетворе
нием, потому что нам все это 
очень близко, это нас волму- 
ет. Ну, возьмите, например, 
теэис о необходимости спо-

следа ни в умах, ни в сердцах 
современников. Кроме кра
сок, кроме реалистических, 
точно подмеченных деталей, 
художественное произведе
ние ценно сильным граждан
ским чувством, заражающим 
читателя, и острой мыслью, 
заставляющей думать о вре
мени, о себе, о проблемах
нашего стремительного
жения в будущее, 
идеалам и целям...

к
дви- 

нашим
Ра зуме ет-

ся, истинный художник дела
ет это художественно, а не
директивно, не

— И 
наиболее

каковы,
назидательно, 

по-вашему.
животрепещущие

Наш корреспондент беседует с главным редактором журнала «Урал» Вадимом ОЧЕРЕТИНЫМ.

«ПЕЧАТАЕТСЯ ВПЕРВЫЕ...»
стские времена молодые ра
бочие попытались организо
вать тайное общество борьбы
с несправедливостями кре-
постничества. Пока Юзефо
вич-историк еще берет верх

работает над докторской дис
сертацией.

— Вадим Кузьмич, Вы заме
тили, что большинство участ-
ников семинара а вторы

над Юзефовичем-ху дожни-
журнала, люди, которых Вы

собствовать формированию
марксистско-ленинского
ровоззрения у

ми-
молодых.

ком. Но и то, что уже есть в 
его рукописи, весьма обнаде
живает.

— Один из критериев лите
ратурного качества — Про
фессионализм. Какова же
степень профессиональности 
тех произведений, которыми 
заявляют о себе начинающие 
авторы «Урала»!

— Конечно, о професс ио
нальности полном смысле
этого слова говорить еще 
рановато. Но то, что к нам 
идут не подготовишкм, а люди
определившиеся,
жалуй, существенная 
литераторов, подающих 
дежды, заявляющих о 
пробующих свои силы.

Но при этом не менее 
но, по-моему, и другое.

это, пе
черта 

на- 
себе,

важ-
Идут

хорошо знаете. И 
крытия были!

— Несомненно.

все же, от-

людей 
Среди

поистине
И открытия 
одаренных.

них двадцатидевяти
летний Владимир Бебутов. Ро
дом он из Армении, служил 
на Дальнем Востоке, а сейчас
живет в Кургане, работает
участковым милиционером. В 
журналах он никогда не пуб-
ликовался. 
но около 
некоторые 
в местной

У него уже написа- 
сорока рассказов, 
из них напечатаны 

газете.
Чем удивил меня этот па

рень? Его рассказы — это не
большие новеллы, которые 
отличает тонкий психологизм, 
умение сталкивать разные ку
сочки жизни, казалось бы, со
вершенно несопоставимые. 
Автор очень скромный чело
век. Он не спешит печататься, 
но для нашего журнала обе-

Сколько сейчас пишется про
изведений (и печатается, в 
том числе и в нашем журна
ле), где в авторе-художнике 
вовсе отсутствует автор-фи
лософ, автор-социолог, ав-
тор-аналитик, будоражащий
общественное мнение, с чем- 
то воюющий, за что-то ратую
щий. Иные говорят, что такие 
качества-де должны быть при
сущи только публицистике. Но 
поспоришь, послушаешь, рас
спросишь, почему такая точка 
зрения, и обнаруживаешь эле
ментарную философскую не
образованность. Автору прос
то нечего сказать, у него нет 
своего взгляда на то или иное 
явление, описываемое им.

Я 
ная 
рый 
(да,

убежден, что равно душ- 
позиция писателя, кото- 
все лишь регистрирует 
пусть выпукло, да, пусть

жизненно) с меланхолическим 
настроением или вовсе бес
страстно, — непродуктивна. 
Такой писатель не оставит

проблемы, с которыми прихо
дится сталкиваться, занимаясь 
с литературной молодежью!

— Радостно, что начинаю
щие смело идут в глубины 
родного языка. Берут на воо
ружение огромнейшие богат
ства народной речи. Но это— 
тоже проблема. Услышит 
иной молодой писатель хлест-
кое словечко непременно
вставит в рукопись. Иногда и
поленится проверить, пра-
вильно ли его употребил.

Вот и доходит до курьезов: 
«Обмотал онучею шею и по- 
шкандыбал быстрее ветра»...

Отличительной чертой
нашей литературы и особенно 
литературы последних лет, как 
заметил Юрий Бондарев в од
ном из своих интервью, явля
ется пристальнейший интерес 
к проблемам развития и ут
верждения духовных и нрав
ственных ценностей, к тому, 
что именуется философией 
человеческой личности. Как 
эта характернейшая черта со-
временного литературного
процесса отражается в лите-

критика

крупных

это

требо-

стихи
молодых

взглянул.

меня не увозили.
зря я с

носил

полюбил

еще, 
или с 
зеле-

быто- 
проб- 

Они 
из-за

Беседу вела 
А. КАНТОР.

оконное, да

ними так 
дружил,

отсутствия всепоглощаю-

только молодым, а и 
«старикам») часто не хва- 
масштабности создавае- 
характеров. Герои неред- 
серенькие, мелконькие,

к дому режут 
напрямую, 

палаток розов
от зари...

ратуре молодых! Какие темы 
становятся у них главными!

Литературная
подметила, и об этом сейчас 
много пишут, что молодежь 
чаще и чаще обращается к 
темам моральным, нравствен
ным, — человековедческим: 
духовность и бездуховность, 
человек будущего, гуманист 
или процветающий мещанин...

Это очень хорошо! Хуже, 
когда в произведениях опи
сываются тонкости техноло
гических процессов, а не тон
кости души человеческой, не 
грани духовного облика со
временника. Но мне кажет-
ся, этом продуктивном и
плодотворном тематическом 
направлении — раскрывать 
внутренний мир современни
ка — молодым писателям (да
и не 
нам, 
тает 
мых
ко
даже убогонькие, как типы — 
невпечатляющие. И даже не 
потому, что есть определен-
ное злоупотребление 
визмом, не потому, что 
лемы незначительны, 
выглядят незначительно
отсутствия сильных страстей у 
описываемых персонажей, из-
за 
щих стремлений,
черт натуры.

Правда искусства
правда жизни через увеличи-
тельное I 
не через

стекло художника,

бывает, плохо вымытое 
бутылочным оттенком 
ной скуки.

Возможно, эти мои
вания чрезмерно субъектив
ны. И пусть не пугаются мо
лодые, собирающиеся принес
ти рукописи к нам в журнал: 
субъективизм в нашей редак
ции не процветает, а свой я 
сдерживаю. Это могут под
твердить все сотрудничающие 
в «Урале».

а сразу

Брезент

Я вверх

«385?:

ЕЕ—КРАСОТА!

станции, продвигая

В. Абдрашитов,

редактора художественных фильмов Ю. Спасского.метки участника совещания, чувствуешь при
истинно прекрас-

лись у небольшого портрета, дерево. «Просто» написать...
ной курткекинематографической жизни оператора и XV-ленников токорреспондента»
художника Золотухина.

ОБНОВЛЕНИЯ угрюмы, их кора бугриста и
узловата.
дельной группкой на фоне

перелеска, а
небо, чистое.

грустью.

кинематографическогоэтапе
распо

ложенность, близость худож-это

проблема кинодра-в кино кто он «портретист» или
за пазухой

ожидание...

стабилизировалась,
мире относительно

не случаенкак знают его работы «Портрет мо-
было замечено

ростках, отрочестве, о поколе-в одном из докладов, «иссле-

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО ОКТЯБРЬ Не бойся, не

СОВКИНО
официальные лица.«Галина Писаренко». (Цв.).

21.45
22.00

ни поезда 
от голубей 
Видать, не

Новости.
Фильм-концерт.

20.30 — Физика. III курс. По
лупроводники.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

молодого человека в кожа-

жайшее . десятилетие

На осенней выставке этого

20.15 — «В каждом рисунке- 
солнце». (Цв.).

20.30 — «Ленинский универ
ситет миллионов». «От первых 
колхозов до аграрных комплек
сов наших дней».

картин о школе, под-

полняет сердце

Стоят себе от-

ставил свой этюд «Старые

И другие

ощущаем душевную

работы художника, Золотухин вы-
«Портрет фо- года, что открыта в Доме

за. Глаза

ЕСТЬ дней длилось II Всесоюзное совещание молодых кинематографистов, ор
ганизованное Госкино СССР, Союзом кинематографистов СССР, ЦК ВЛКСМ. 
Делегатами на совещаний от Свердловской киностудии были: кинорежиссер Г. 

Кузнецов, кинооператор А. Лесников, художник-постановщик Б. Добровольский, режис
сер документального кино С. Марков, режиссер научно-популярного кино И. Рез
ников, художник-мультипликатор А. Голощук. Вниманию читателей предлагаются за-

Совещание молодых кинема
тографистов, проходившее в 
Белом зале Центрального До
ма кино, можно смело назвать 
значительнейшим событием в

страны. 230 делегатов из Мо
сквы, Ленинграда, республи
канских студий собрались, что
бы вместе с мастерами стар
шего поколения обсудить жгу
чие вопросы становления и 
творческого роста молодых в 
свете недавнего постановле
ния ЦК КПСС «О работе с 
творческой молодежью».

Если попытаться определить 
одной фразой суть многих вы
ступлений, то можно сказать, 
что речь шла о возрастании 
роли молодых на сегодняшнем

процесса, об усилении ответст
венности молодежи за плоды
своего труда, о создании усло
вий, в которых —......—.....л
художник мог 
полно выявить 
скин потенциал.

начинающий 
бы наиболее 
свой творче-

В кино появилось новое по
коление, которое условно мож
но назвать «мирным». Это по
коление, не знающее войны, 
осознающее себя в период, ко-
гда жизнь 
когда в 
спокойно.

Однако, справедливо 
на совещании

Тв
Среда, 1

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
11.00
11.10

МОСКВА. Новости.
Утренняя гимнасти-

Ка. (Цв.).
11.30 — «Рожденная револю

цией». Многосерийный худо
жественный телефильм. 7-я се
рия. «В ночь на 20-е».

12.45 — «Клуб кинопутешест- 
вий». (Цв.) .

16.30 МОСКВА. «Твой
труд — твоя высота». Кинопро-
грамма.

17.10 — Фильм детям.
«Здравствуй, Москва!».

18.45 — «Наука сегодня». 
(Цв.).

НС 28762. Заказ № 8315,

априорно видя 
своего врага, а 

Режиссеры
Р. Нахапетов,

в 
не 
Н.

свою тему, 
редакторе 

помощника. 
Михалков,

ПУТИ
удачно дебютировавший филь
мом «Слово для защиты», опе
ратор А. Заболоцкий, работав
ший в двух последних карти
нах В. Шукшина, говорили о 
том. как важно для начинаю
щего режиссера уже в первой 
картине найти себе единомыш-

нин начинающего художника в 
большой кинематограф. В пос
ледние годы само понятие «де
бют» девальвировалось. Об 
этом говорил режиссер Сергей 
Соловьев, удостоенный звания 
лауреата премии Ленинского 
комсомола за фильм «Сто дней 
после детства» (премию ему 
вручали в последний день со-
вешания на встрече 
кинематографистов

молодых 
в ПК

Пусть я выверну жизнь 
наизнанку, 

но идея поэмы проста.
— Что ты ищешь, 

художник? — Не знаю.
Назовем ее — Красота.
Это света взметенное знамя. 
Это светлая мука с креста. 
— Как зовут тебя, Муза? — 

Не знаю.
Назовем ее — Красота.
...Но едва за тобою 

проследую, 
растворяешься в улицах ты... 
Жизнь моя — продолжение 
.. следует,
и на встречных — след

Красоты.
Эти строки Андрея Воз

несенского приводят на па
мять, когда всматриваешься 
в работы молодого сверд
ловского художника Анато
лия Золотухина.

На прошлогодней .весен
ней выставке в Свердлов
ской картинной галерее мно
гие посетители задержива-

увидит 
иное,

этом портрете 
мне показалось,

что эти женские глаза рас
пахнуты навстречу доброте 
и любви. Они готовы к 
встрече с ними, на лице 
лежит их свет. Эта женщи
на Чувствует их приближе
ние, как чувствует живопи
сец кончиком кисти усколь
зающую Красоту.

Но красивое красивому— 
рознь. Можно ведь написать 
потрясающее по обилию 
красивых деталей полотно, 
каждой из которых долго 
будут любоваться в отдель
ности, а ощущение гармонии 
целого, тот толчок в сердце,

Александр Чуманов работает 
помощником мастера на Ара- 
м-ильской суконной фабрике, 
Анатолий Пшеничный военно
служащий. Их литературный 
дебют на страницах нашей га
зеты состоялся в прошлом году. 
Оба они были участниками 
десятого областного совеща
ния молодых литераторов, а 
Александр Чуманов участвовал 
в работе зонального семинара 
молодых в Перми.

Александр ЧУМАНОВ

которыи 
встрече с
ным, не придет.

А можно просто написать

В глухой соломенной деревне 
Давно привычны трактора.
И стала подлинной царевной 
Моя невзрачная сестра.
Во всем большие перемены. 
Они заметны и без ’слов.
Как лес. стоят телеантенны 
На крышах чистеньких домов. 
И вечерами пляшут твисты. 
Не та деревня, вид иной! 
Пастух модерновый 

транзистор 
Берет на пастбище с собой. 
Но каждый день, преград

не зная, 
Еще по-юному плечист.
У клуба «русскую» играет 
Седой безногий гармонист.

дование мирной и стабильной 
жизни, протекающей в ком
фортабельных квартирах или 
уютных интерьерах научно- 
исследовательских институ
тов... требует от художников 
не меньшей зоркости, ибо конф
ликты здесь не так яростно 
обнажены, как на войне, а 
негромкое гражданское муже
ство выглядит порой не столь 
эффектно, как мужество сол
дата». Отмечая успехи моло
дых в области частных, интим
ных тем, в камерной — нравст
венной и духовной — пробле
матике, докладчики говорили 
о том, что в творчестве моло
дых кинематографистов пока 
еще не заявлены главные, ма
гистральные темы века. Моло
дые рассказывают о том, что

ни.и семнадцати летних, вступа
ющих во взрослую жизнь.

Каким должен быть совре
менный режиссер, как должны 
складываться его взаимоотно
шения с кинооператором и ху
дожником, что нового можно 
наблюдать в сложившейся си
стеме «режиссер—актер»? Эти 
и другие вопросы стали пред
метом

НИЯ, ( 
точек

По 
ков а, 
трех

[ детального 
столкновения 
зрения.

рассмотре-
различных

мнению Никиты Михал- 
режиссура держится на 
«китах»: культура ре-

дожника. Творческое содруже
ство представителей этих трех 
главнейших в кино профессий— 
решающий фактор создания 
удачного фильма. К сожале
нию, на студиях наблюдается 
недооценка этого. •

Многообразные вопросы бы
ли затронуты при обсуждении 
актерской проблемы в кино. 
Участие в этом разговоре при
нимали режиссеры Глеб Пан
филов и Савва Кулиш, актеры 
Инна Чурикова и Олег Таба
ков. Жесткой критике была 
подвергнута деятельность теат
ра-студии киноактера, где мно
гие актеры, оторванные от пос
тоянной работы в театре, прак
тически дисквалифицируются, 
а в результате режиссеры не 
хотят их снимать.

Одна из острейших проблем

ВЛКСМ). Мы иногда радуем
ся. если первая картина V ре
жиссера получается просто 
профессиональной. А ведь де
бют должен быть явлением 
в кинематографическом про
цессе. выражением себя и вре
мени. в котором ты живешь.

Участники совещания с жа
ром поддержали идею созда
ния на «Мосфильме» экспепи- 
ментального творческого объ
единения «Дебют», где будет 
ставиться 24 короткометраж
ных фильма в год.

Хочется отметить, что для 
нас, творческих работников 
Свердловской киностудии, со
вещание имело особое значе
ние. Ведь путь студии в бли-

Анатолий ПШЕНИЧНЫЙ

хорошо 
успех

жиссера, точка зрения, мас
штабы мышления. Именно эти 
качества необходимо приви
вать во ВГИКе, в то время как 
некоторые начинающие кино
режиссеры, выйдя из стен ин
ститута и попав на производ
ство, больше озабочены тем. 
как бы «словчить», обойти ин-

матургии. Вопросы творческого 
порядка сценаристы обсудили 
у себя на секции, а на общем 
заседании руководитель секции 
кинодраматург В. Соловьев 
выступил с рядом конкретных 
предложений, касающихся под
готовки и организации творче
ского труда сценаристов.

На всех секциях бурно об
суждалась проблема вхожде-

путь постоянного пополнения и 
обновления творческого соста
ва, связанный с резким увели
чением производства художест
венных фильмов. В скором вре
мени паша студия будет самой 
молодежной в стране. Сове
щание дало возможность всем 
нам прочувствовать ситуацию 
в сегодняшнем кинематографе, 
оно мобилизовало пашу моло
дежь на активную вдохновен
ную работу.

Ю. СПАССКИЙ, 
редактор Свердлов

ской киностудии.

19.15 — «Отзовитесь, горнис
ты!» (Цв.).

20.00
20.Г5

Киножурнал. (Цв.).

Новости. 
«Хочу все знать». Четверг, 2 21.00 Концерт участников

художественной самодеятельно
сти профсоюзов СССР. (Цв.).

20.20 Песни и танцы Лао-
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

22.00 Премьера
тального телефильма

докумен- 
«Солдат-

са в исполнении национально
го ансамбля. (Цв.).

20.50 
(Цв.).

Тираж «Спортлото».

21.05 — «9-я студия». (Цв.).
22.05 А. Самсония. «Пред-

варительная защита». Премье
ра телеспектакля. (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — «Документальный

экран». По окончании — Ново
сти.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.50 — Свердловск. Учебная 

программа. Высшая математи
ка. I курс. Скалярное произве
дение векторов. Векторное про
изведение векторов.

19.10 —-Начертательная гео
метрия. I курс. Развертывание 
поверхностей.

11.00 МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Рожденная револю

цией». Многосерийный художе
ственный телефильм. 8-я серия. 
«Оборотни».

13.05 — «Наша биография. 
Год 1920-й». (Цв.).

16.30 — МОСКВА. «За Поляр
ным кругом». Документальный 
телефильм. (Цв.).

сние мемуары». Фильм 4-й. 
«Если бы не саперы...».

23.00 «Время».
23.30 — Концерт солиста Ми

ланского театра Ла-Скала Джу
зеппе ди Стефано. (Цв.).

00.15 Кубон «Голубых ме-
чей». Международные соревно-
вания по фигурному катанию. _ ... . до* Передача из 
окончании -

ГДР. (Цв.).
Новости.

...За плечами — 
небо, на плече — 
ская сумка, взгляд
лый, пристальный. Взгляд— 
жадный до впечатлений, 
взгляд — ищущий красоту.

Золотухину на этом не
большом холсте удалось за
печатлеть такую сторону 
души, которая определяет 
индивидуальность его героя. 
«Просто» удалось... Мы чув
ствуем за довольно обыч
ным внешним обликом ак
тивную духовную жизнь, мы

- голубое ивы». Именно так — «про
репортер- сто написанные деревья». 

— весе- Они действительно стары.

ника и модели. Они 
искатели простых и

оба — 
испол-

пенных тайны следов Кра
соты на Земле.

«Портрет молодой жен
щины». Женская головка, 
цвет мягкий, приглушенный. 
Особенно притягивают гла-
Чего они ждут, чего ищут?

Все мы очень индивиду
альны в восприятии живопи
си, и ассоциации, возникаю
щие при общении с одним и
тем же произведением 
кусства, порой совсем

ие
не

схож-и. Может быть, кто-то

ЧЕТВЕРГ, 2 ДЕКАБРЯ
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия.
6.45 — Камерные произведения 
советских композиторов. 7.15 — 
Гимнастика для детей 7.25— 
Обзор областных газет. 7.40 —
«Коллектив одна семья».
Очерк о бригадире забойщиков 
Дегтярского рудоуправления 
П. Кондрашовё. 8.15 —Музыкаль
ная программа «Поющий диск». 
9.10 — Объявления. 10.25 —
Производственная
10.35
11.45

Областные 
«Как вас

гимнастика.
; известия, 
обслужива-

далекого 
над ними
безоблачное. Но есть в этой 
простоте то, что заворажи
вает тебя, не отпускает, на-

Ведь за бугристой корой — 
ожидание близкой _ смерти, 
большая трагедия “малень
ких деревьев, гибель Кра
соты...

Художник не делит свою 
жизнь на «творческие» пе
риоды, это забота разнооб
разных «ведов», не слиш
ком задумывается над тем,

«пейзажист», или что-то 
третье, он просто не может 
иначе, чем за мольбертом, 
он «просто» работает, этим 
и живет.

А. МАТВЕЕВ.
НА СНИМКАХ: худож

ник Анатолий Золотухин и

лодой женщины» и фраг
мент картины «Бригадир».

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня премьера СПАРТАК 
2-ХП премьера ФАУСТ 
З-ХП ТРАВИАТА

УРАЛ
Сива фильма), 
рад. Рукопись, 
в Сарагосе (две

Преступление
Маска- 

найденная 
серии). В

16.55 — 
природой».

17.25 — 
невского.

«Мы знакомимся 
(Цв.).
Творчество А. Ча-

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.05 — Свердловск. Новости.
19.15 — «15 минут по-англий-

18.10 — «Шахматная
(Цв.).

18.40

19.10 — Концертный __ 
лестудии «Орленок». (Цв.)<

«Усть-Илим

школа».

строит-

зал те-

20.00 Новости.

ски».
19.30 Волшебники Никит-

ского сада» Телефильм. (Цв.).
20.00 — «Клуб «Сверстники».
20.30 — Для вас. малыши!
20.50 — Новости.
21.05 — «Товарищ бригада». 

Художественный фильм. 2-я 
серия. (Цв.).

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня СЛАДКОГОЛОСАЯ 
ПТИЦА ЮНОСТИ 

2-ХП ДРАМА ИЗ-ЗА ЛИРИКИ 
З-ХП ЭНЕРГИЧНЫЕ ЛЮДИ.

зале документальных филь
мов: В мире пернатых. Ма
ленькие чудеса большой 
природы.

ТЕМП — ...И другие офи
циальные лица.

ЮЖНЫЙ Зорро (две
серии).

ЗНАМЯ — Угрюм-рена (че
тыре серии). Народный ро
ман.

ют?» Очерк о Н. К. Клепко. ма
стере скорняжного дела из 
Свердловского быткомбината. 
11.55 — Внимание: технические 
новинки. 16.45 — Обзор газеты 
«Вечерний Свердловск». 16.50 —
Дневник зрителя и объявления 
20.00 — Голоса молодых «Три 
дебюта» 
И. Лепин 
родинов. 
известия 
Москвы.

Уральские поэты — 
В. Тряпша. М. Смо-
20.30 — Областные

20.40 — Передачи из

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ 
Сегодня ЧЕРНЫЙ ДРАКОН 
2-ХП ПУСТЬ ГИТАРА 

ИГРАЕТ 
З-ХП ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч ТРИ
МУШКЕТЕРА

2-ХП в 19 ч. АПРЕЛЬСКАЯ
ИСТОРИЯ

И ПОГОДА'

гом/Зи
Я не с чужих рассказываю 

слов.
как старый голубятник,
вам толкую: 
почтовые — 
не делают кругов.

поймав пилотку еле: 
там не мои — 
чужие почтари.
как стрелы, опереньем

прозвенели.
Но я молчу, 
волнуясь, как тогда, 
когда из рук выстреливали 

крылья, 
когда ни корабли.

и ждал в тревоге: 
я их любовью небо
и научился выбирать дороги. 
Любимая.
сотри печаль с лица.
Лишь срок прилет 
увидеться с тобою. 
Я лишнего не сделаю 

кольца—
я почтариной прилечу 
тпопою

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ

Завтра, 2 декабря, будет 
работать
приемная 
ты «На
ведет
Косова,

общественная 
редакции газе- 

смену!». Прием
Тамара Петровна

Исетского 
ВЛКСМ.

инструктор Ве^х- 
райкома

Общественная приемная 
работает в помещении от-
дела писем 
№ 14).

(комната

2—3 декабря по области ожидается переменная облачность, 
местами небольшой снег, слабые гололеды. Ветер западный. 
5—10, порывы до 15 метров в , секунду. Температура воздуха 
ночью 6- И градусов мороза, днем 0 минус 5 градусов.
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